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КПСС, Совет Министров 
СССР, Всесоюзный Цент
ральный Совет Профессио
нальных Союзов и ЦК 
ВЛКСМ рассмотрели итоги 
всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков сельского хозяйства за 
увеличение производства и 
продажи государству зег^а 
и других продуктов земледе
лия в 1973 году и приняли 
по этому вопросу постанов
ление, в котором отмечают
ся значительные успехи в 
увеличении производства 

продуктов сельского хозяй
ства.

Большинство колхозов и 
совхозов успешно выполни
ли планы и социалистиче
ские обязательства третье- 

„Го. решающего года девятой 
пятилетки.

Центральный Комитет 
тШСС, Совет Министров 
СССР, Всесоюзный Цент
ральный Совет Профессио
нальных Союзов и Централь
ный Комитет ВЛКСМ при
знали победителями во все
союзном социалистическом

соревновании за увеличение 
производства и продажи го
сударству зерна и других 
продуктов земледелия в 
1973 году и наградили Крас
ными знаменами ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ с 
вручением денежных премий 
следующие союзные и авто
номные республики:

РСФСР, Украинскую 
ССР, Белорусскую ССР, 
Узбекскую ССР, Казахскую 
ССР, Туркменскую ССР, 
Молдавскую ССР, Азер
байджанскую ССР, Литов
скую ССР, ' Таджикскую 
ССР, Киргизскую ССР.

Награждены ряд краев, 
областей, районов. В числе 
награжденных — Сысерт- 
ский район Свердловской 
области. Красные знамена 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, денежные премии 
будут вручены также 187 
колхозам, совхозам и дру
гим государственным сель
скохозяйственным предприя
тиям страны.
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Слово — идущему впереди Союз нерушимый

МОЛОДЫМ ВЕЗДЕ 
У НАС ДОРОГА

НАШИХ ПОБЕД
Вручение Эстонской ССР 
ордена Дружбы народов

и городу Таллину — ордена Ленина
ТАЛЛИН, 27 декабря. 

(ТАСС). Светлый и радост
ный праздник пришел в Со
ветскую Эстонию. Сегодня 
республике : вручен орден 
Дружбы народов, а городу 
Таллину — орден Ленина. 
Этими высокими наградами 
отмечен вклад трудящихся 
Эстонской ССР в укрепле
ние дружбы и братского со
трудничества советских на
родов, в коммунистическое 
строительство.

В праздничном убранстве 
концертный зал «Эстония». 
Здесь сегодня на совместное 
торжественное заседание 
Центрального Комитета Ком
партии Эстонии и Верховно
го Совета республики собра
лись члены и кандидаты в 
члены ЦК КП Эстонии, де
путаты Верховного Совета 
СССР и Верховного Совета 
Эстонской ССР, руководите
ли партийных, советских и 
общественных организаций, 
передовики промышленно
сти и сельского хозяйства, 
деятели науки и культуры, 
воины Советской Армии.

Торжественное заседание 
открыл Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
Эстонской ССР А. П. Ва- 
дер. Он сказал, что вруче
ние Эстонской ССР ордена 
Дружбы народов и городу 
Таллину — ордена Ленина 
придает трудящимся Эсто
нии новые силы. Высокие 
награды Родины приумно
жают нашу энергию, повы
шают чувство интернацио
нального долга, вызывают 
горячее стремление трудя
щихся республики еще луч
ше трудиться на благо лю
бимой Родины, во имя осу
ществления мира и дружбы 
между народами.

Оркестр исполняет госу
дарственные гимны СССР и 
Эстонской ССР.

Под звуки марша в зал 
вносятся знамя Эстонской 
ССР, Памятное знамя ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС, 
знамя города Таллина.

С большим воодушевле
нием участники заседания 
избирают почетный прези
диум в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с Гене; 
ральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Слово предоставляется 
члену Политбюро ЦК 
КПСС, председателю Коми
тета государственной безо
пасности при Совете Ми
нистров СССР Ю. В. Андро
пову. Сегодня, сказал он, 
Эстонской Советской Социа
листической Республике 
вручается орден Дружбы 
народов, а городу Таллину— 
орден Ленина. Позвольте 
мне по поручению Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Советского пра
вительства сердечно поздра
вить вас с этими высокими 
наградами. Они являются 
признанием больших заслуг 
республики и ее столицы в 
коммунистическом строи
тельстве, в развитии друж
бы и братского сотрудниче
ства советских народов, ук- 
реплеиии нашего Советского 
государства. Вместе с тем 
это и признание вклада в 
общее дело на благо нашей 
социалистической Родины 
каждого из тружеников Со
ветской Эстонии.

~ Эстония — одна из моло
дых ретпублик Советского 
Союза, отметил оратор. Но 
советским людям памятно, 
что социалистическая рево
люция началась здесь, как и 
в Петрограде, 7 ноября 1917 
года.

С первых же шагов рево
люции нашим народам при
шлась решать сложнейшие 
социальные и националь
ные задачи. Апологеты бур
жуазии на всех перекрест

ках кричали, будто больше
вики не способны решить 
национальную проблему. 
Враги Советского государст
ва рассчитывали, что силы 
национализма возьмут верх 
над идеями интернациона
лизма. Но вопреки их ожи
даниям на развалинах быв
шей царской империи рож
далась невиданная в миро
вой истории, качественно 
новая социалистическая го
сударственность... Проис
ходило непонятное, с точки 
зрения буржуазных полити
ков, явление: народы, по
лучившие возможность для 
самоопределения, не отде
лялись друг от друга. На
против, они стремились к 
еще большему соединению. 
Революционные идеи помог
ли миллионам рабочих и 
крестьян осознать, что в 
сплочении их сил — залог 
осуществления чаяний о 
социальной справедливости 
и национальном равенстве.

Эстонские коммунисты пи
сали в своем воззвании в 
январе 1918 года: «Не отде
ление от России, а самый 
тесный и братский союз с 
трудящимися России — та
ков... наш лозунг. Револю
ция соединила нас с трудо
вым народом России... Пусть 
трудящиеся города и дерев
ни не забывают ни на ми
нуту, что они являются 
членами интернациональной 
семьи рабочих». Вер
ность этому пламенному 
воззванию трудящиеся Эсто
нии пронесли через все су
ровые годы революцион

ной борьбы.
Международный импе

риализм вместе с внутренней 
контрреволюцией задушил 
тогда Советскую власть в Эс
тонии. Два десятилетия вла
сти буржуазии обернулись 
мрачным господством поли
тической реакции, страда
ниями трудового народа, 
превращением страны в аг
рарно-сырьевой придаток 
капиталистического рынка.

Но эстонский народ, про
должал оратор, сказал свое 
слово, решительно заявил о 
том, каким путем он наме
рен идти. Советская Эстония 
добровольно вступила в 
братскую семью советских 
республик. Это обеспечило 
эстонскому народу защиту 
национальных интересов, ус
пешное осуществление ко
ренных социально-политиче
ских проблем. В свою оче
редь вступление молодых 
прибалтийских республик в 
состав Советского Союза 
приумножило силы и воз
можности советского народа.

Ю. В. Андропов говорил 
далее о результатах разви
тия экономики страны, даль
нейших планах хозяйствен
ного строительства, которые 
были всесторонне рассмотре
ны на декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС. На этом Плену
ме, продолжал оратор, това
рищ Л. И. Брежнев дал 
глубокий анализ деятельно
сти партии, созидательного 
труда советского народа в 
нынешней пятилетке. В его 
выступлении выдвинуты 
принципиальные положе
ния о путях и методах эко
номического строительства, 
выполнения заданий пяти
летнего плана, дальнейшего 
подъема народного хозяйст
ва, материального и куль
турного уровня жизни тру
дящихся нашей страны. 
Охарактеризовав высокие 
темпы развития экономики 
страны, оратор подчеркнул, 
что партия неизменно рас
сматривает рост промыш
ленности и сельского хозяй
ства как базу для улучше
ния жизни советских людей. 
С полным основанием мож
но сказать, что и в этом 
плане задания пятилетки ре
шаются последовательно и 
целеустремленно.

(Окончание на 3-й стр.).

Сегодня, на финише решающего года пятилетки, 
«На смену!» публикует материалы итоговой летуч
ки рабочего совета по социалистическому соревно
ванию, созданного при редакции газеты. В летучке 
принимает участие депутат Верховного Совета 
СССР, горный мастер добычного участка разреза 
«Волчанский» комбината «Вахрушевуголь» В. И. 
СТРАХОВ. Ему — первое слово:
— Почти год назад, на 

первой летучке рабочего со
вета по соревнованию, зу
борезчик Уралмашзавода, 
член бюро ЦК ВЛКСМ 
Павел Машаракин спра
шивал: «Принципы тру
дового соперничества нам 
ясны, есть традиции, кото
рые пришли к нам от на
ших отцов. Значит ли все 
это, что нам, сегодняшним 
молодым советским рабочим, 
уже ничего не надо делать 
для дальнейшего совершен
ствования форм и методов 
социалистического соревно
вания?»

Сегодня, принимая уча
стие в заключительной в 
этом году летучке совета, 
хотелось бы ответить на во
прос Павла, подвести неко
торые итоги ударным двена
дцати месяцам. т

Я недавно вернулся из 
Москвы, где принимал уча
стие в работе седьмой сес
сии Верховного Совета 
СССР восьмого созыва. Де
путаты на заседаниях ана
лизировали итоги третьего 
года пятилетки, определяли 
перспективы развития на- 
родного хозяйства. Вспоми
ная выступления товари
щей, осмысливая прошед
шее для себя, я вновь и 
вновь убеждаюсь в том, что

все, что делается в любом 
уголке нашей страны, отра
жает мощь н громадье пла
нов Советского государства, 
энтузиазм наших людей.

Выступая на заседании 
Верховного Совета, я при
водил цифры, рассказываю
щие об ударном труде три
надцатитысячного отряда 
уральских горняков. Я с 
гордостью говорил, что еще 
21 октября, в канун Дня 
рождения комсомола, наш 
коллектив вступил в чет
вертый год пятилетки. 
Сверх трехлетней програм
мы мы отправили по адре
сам девятой пятилетки две 
тысячи эшелонов, гружен
ных сверхплановым топли

вом. Я говорил о товарищах, 
машинистах экскаваторов 
Герое Социалистического 
Труда Г. А. Елышеве, кава
лерах ордена Ленина В. И. 
Лукьянчике, В. П. Быкове, 
М. Д. Калугине, А. Ф. Фо
мине, Ю. М. Лобове, десят
ках других людей, своим 
трудом помогающих коллек
тиву опережать время. Но 
поднимались на трибуны 
другие депутаты, и каждый 
говорил о том же ’ самом: 
трудовых успехах, досроч
ном завершении планов и 
заданий решающего года, 
простых советских людях,

делом воплощающих в 
жизнь решения XXIV съез
да КПСС. И почти в каждом 
выступлении звучали слова 
о живительной силе социа
листического соревнования, 
позволяющего нам приказы
вать: «Время, вперед!».

Давайте хотя бы кратко 
вспомним о том, что нового 
родилось в социалистиче
ском соревновании у нас, 
на Среднем Урале, накану
не четвертого года пятилет
ки, года высоких темпов 
развития производства, вы- 
сокопроизводительн ого 
труда. « '

«Молодым везде у нас 
дорога!» — этот девиз все
гда в силе. Комсомольцы, 
молодежь — первопроходцы 
в любом деле, это им при
надлежит право первенства 
в дальнейшем развитии и 
совершенствовании сорев
нования как базы для высо
копроизводительного и удар
ного труда. В Краснотурь- 
инском шахтоуправлении 
Комсомольске - молодежная 
бригада Героя Социалисти
ческого Труда проходчика 
В. Г. Сорокина уже через 
месяц после своего создания 
стала лучшей в своем управ
лении. Сплав опыта и моло
дости ведет ее от победы к 
победе. Чуть позже комсо
мольцы Артемовского маши
ностроительного завода пер
выми в области начали сорев
нование за знамя героев 
труда первых пятилеток. Со
ревнование за знамена ге
роев -первых пятилеток по

инициативе ЦК ВЛКСМ раз
вернулось на всех предприя
тиях страны. Свой вклад 
внесли в досрочное оконча
ние областной ударной 
стройки строители супер
фосфатного цеха СУМЗа, 
работая по встречному ком
сомольскому плану. Свое 
слово сказали и комсомоль
цы Богословского алюми
ниевого завода, строящие 
соревнование на основе со
перничества комсомольско- 
молодежных бригад с кол
лективами заслуженных, 
опытных рабочих. Нынче же, 
на финише года, Комсо
мольске - молодежная брига
да сборщиков с Уралмаша, 
возглавляемая Л. Гречихи
ным, положила начало дви
жению за разработку и при
ем встречных планов.

Молодежь ищет свои пути 
в соревновании. И потому 
сегодня для нее важна не 
столько гласность успехов, 
сравнение не столько про
центов выработки, но мето
дов, навыков, приемов тру
да. На повестку дня моло
дежь ставит проблемы прак
тического повторения опыта 
передовиков, ветеранов тру
да,

«Пятилетка», «ударник», 
«соревнование»... Мы с гор
достью произносим эти 
слова.

Соревнование было, есть, 
и будет нашим главным ору
жием в борьбе за коммуни
стическое отношение к тру
ду, за коммунизм.:.

Материалы заключительной в этом году летучки рабо
чего совета по соревнованию читайте на 2—3-й стра
ницах.

НАВСТРЕЧУ XIX ОБЛАСТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
- - - - -  - - - - - - - - - - - - —v —-——- - - - - - - - - - - - - .—.

В комиссиях обкома ВЛКСМ

КОНТРОЛЬ
и помощь

У каждой из одиннадцати общественных комиссий, 
созданных при обкоме ВЛКСМ, свои направления дея
тельности. Основная функция организационной комис
сии — рассмотрение и разработка положений н рекомен
даций, направленных на организационно-политическое ук
репление всех звеньев комсомола. Об этом рассказывает 
ответственный секретарь оргкомиссии, заместитель заве
дующего отделом комсомольских организаций обкома 
ВЛКСМ Людмила OXPEMEHKO:

— Структура первичной 
организации, планирование, 
учеба актива, контроль за 
выполнением первичными 
комсомольскими организа
циями решений вышестоя
щих органов, кадры — вот 
далеко не полный перечень 
вопросов, являющихся ком
петенцией нашей комиссии.

Организационная комис
сия принимала участие в 
подготовке пленумов, засе

даний бюро обкома ВЛКСМ, 
контролировала ход выпол
нения постановлений. Как 
правило, заседания комис
сий проходили накануне 
пленумов, на базе какого- 
нибудь промышленного 
предприятия. Разбирались 
конкретные дела, конкрет
ные проблемы. Члены орг
комиссии познакомились, 
например, с опытом работы 
комитета ВЛКСМ Свердлов
ского шинного завода по вы
полнению решений XVI 
съезда комсомола. В авгу
сте 1973 года на пленуме 
обкома комсомола был рас
смотрен вопрос о работе 
Свердловской городской 
комсомольской организации 
по выполнению постановле
ния бюро обкома ВЛКСМ 
«О подборе, расстановке я 
воспитании комсомольских 
кадров и актива в областной 
комсомольской организа
ции». А накануне члены 
оргкомиссии сделали под
робный анализ того, как за
нимается подбором и воспи
танием кадров комсомоль
ская организация Свердлов
ского завода резиновых тех
нических изделий. Наши ма
териалы были использованы 
на пленуме.
„ Известно, что деятель
ность комсомольского орга
на по руководству комсо
мольскими организациями 
будет эффективнее, если не
штатные комиссии берут на 
себя часть забот, действуют 
четко, дружно. В течение

всего времени со дня созда
ния оргкомиссия системати
чески контролировала, как 
городские И районные ком
сомольские организации вы
полняют свои перспектив
ные планы, заслушивала от
четы горкомов и райкомов 
о выполнении постановле
ний обкома ВЛКСМ.

С каждым годом все боль
ше внимания уделяется ак
туальным вопросам теории 
и практики комсомольского 
строительства, внедрения в 
практику комсомольской 
работы элементов научной 
организации труда. Здесь 
необъятное поле деятель
ности для всех членов ко
миссии. У нас практикова
лась подготовка рефератов. 
Наиболее интересными бы
ли рефераты наладчика Рев- 
динского завода обработки 
цветных металлов В. Лева
новой — по проблеме 
«Комсомольская группа — 
главное звено в работе ком
сомольской организации» и 
бывшего первого секретаря 
Чкаловского райкома 
ВЛКСМ г. Свердловска 
У. Алиева — на тему «Ус
тав ВЛКСМ — основной за
кон комсомольской жизни».

Участвуя в работе комис
сий, члены обкома ВЛКСМ 
творчески подходили к во
просам комсомольской жиз
ни, выработали ряд важных 
рекомендаций, многому на
учились сами. Истекают 
сроки полномочия членов 
областного комитета комсо
мола. На последних засе
даниях комиссий они от
читаются о своей работе. 
Наша оргкомиссия сейчас 
тоже подводит итоги, анали
зирует достижения и недо
статки. В будущем это по
может нам четче определить 
основные направления своей 
деятельности, наши функ
циональные права ■ обязан
ности.

30 декабря 1922 года — Всесоюзный съезд Со
ветов принял Декларацию и Договор об образова
нии Союза Советских Социалистических Республик. 
51 год живут в нерушимой братской семье народы 
нашей страны, год от года крепнет их дружба.

В эти дни несколько союзных республик празднуют тор
жества по случаю награждения их орденом Дружбы паро

дов — наградой за большой вклад в развитие страны, за 
самоотверженный труд. Неразрывными нитями связаны но
ши братские республики, и в экономическое могущество их 
немалый вклад вносят труженики Урала.

Об этом рассказывает сегодняшняя подборка информаций.

С 1968 года Качканарский 
ГОК соревнуется с Криворож
ским ордена Трудового Красно
го Знамени Южным ГОКом.

Трудовая дружба окрепла по
сле того, как делегация украин
ских друзей побывала в Кач
канаре, а уральцы — на Ук
раине. Когда в декабре 1972 
года качканарцы вступили на 
землю Криворожья, встретили 
их как родных.

Большую взаимную пользу 
дали беседы машинистов экс- 
иаваторов кавалера ордена 
Ленина А. М. Синеговского и 
Героя Социалистического Тру
да Н. П. Емельянова, встречи 
машиниста электровоза В. М. 
Кочнева с коллегами по труду.

Далеко Кривой Рог от Кач
канара, но расстояние не ме
шает соревнованию *и дружбе. 
Кто сегодня впереди? — инте
ресуются качканарцы. Ответ 
дает Доска показателей. По 
итогам 1973 года по всем пока
зателям первенствуют качка
нарские обогатители. Но кри- 
ворожцы тоже перевыполнили 
план года. Об итогах и пер
спективах соперничества бу
дет разговор на очередной 
встрече — а начале 1974 года.

Во все концы страны отгру
жает свою продукцию Урал
маш. На днях отправились в 
путь новогодние подарки неф
тяникам Полтавщины, Азер
байджана, Северного Кавказа — 
буровые установки, многие из 
которых собраны уралмашев- 
цами сверх задания.

В первые дни нового года 
получат уральские экскавато
ры горняки Подмосковья и Ка
захстана, Украины и Эстонии. 
В последние дни уходящего го
да выполнили уральцы и сроч
ные заказы для пусковых объ
ектов пятилетки — Новолипец
кого металлургического завода, 
Орско-Халиловсного и Магни
тогорского комбинатов—

Ежедневно с подъездных пу
тей Уралмаша отправляется 
сто вагонов, груженных про
дукцией.

В канун Нового года члены 
Комсомольске - молодежной 
бригады В. Шулятьева из цеха 
профильного стекла Ирбитско
го стекольного завода приняли 
встречный план. В четвертом 
году пятилетки в честь XVII 
съезда ВЛКСМ они решили из
готовить 1000 квадратных мет
ров стекла. Инициативу моло
дых рабочих поддержал кол
лектив всего предприятия. 
Сверх годовой программы — а 
ирбитское стекло отправляется 
на стройни союзных республик, 
Сибири, в центральные области 
России — страна получит де
сятки тысяч метров сверхпла
новой продукции.

В сотни адресов отправили в 
декабре свою продукцию ниж
нетагильские вагоностроители. 
В Прибалтийские республики 
отгружены думпнарные тележ
ки. На Алтай —поковки осей, ко
лесные пары. В Ахангаране уз
бекские железнодорожники по
лучат партию запчастей. Ма
шиностроители Северного Кав
каза—вагонные тележки, позд
нее они вернутся и к нам, на 
Урал, но уже снегоочистите
лями.

По всем железнодорожным 
магистралям страны «колесят» 
грузовые полувагоны с маркой 
«Сделано в Н. Тагиле», по
ставляющие союзным респуб
ликам вагонные и тракторные 
запчасти, всевозможные поков
ки — продукцию металлробра- 
ботки, товары народного по
требления.

Более 1000 заказчиков у та- 
гильчан. И из-тысячи адресов 
страны поступают в Нижний 
Тагил сырье и техника, металл 
и топливо._

На снимке Л. БАРАНОВА: лучшая молодая работница Березовской ковроткацкой фабрики Маргарита Корикова. 
Как и большинство молодежи предприятия, передовая ткачиха ударным трудом завершает уходящий год. На вотлии- 
ног выполнены социалистические обязательства.

ПРАЗДНИК В ЗВЕЗДНОМ
Встреча экипажа корабля «Союз-13»

Зримо встают контуры ново
го, четвертого года пятилетки. 
Уходит третий, решающий. В 
его летопись вошла и страница, 
написанная исследователями 
космоса. Это — труд, энергия 
и талант тех, кто конструирует, 
воплощает в металл ракетно- 
космические системы, кто испы-
тывает их непосредственно 
космическом пространстве.

шенствование летательных ап
паратов. Эти же цели преследо
вала и отработка процессов 
ручного и автоматического уп
равления кораблем.

Используя систему телеско
пов «Орион-2», космонавты осу
ществили спектрографирование 
звезд в ультрафиолетовом диа-

Звездный. Кортеж машив поки
дает аэродром.

Машины остановились неда
леко от молодого заснеженного 
парка, где стоит, отлитый в 
бронзе, Юрий Алексеевич Гага
рин. Экипаж корабля «Союз- 
13» подходит к памятнику и
возлагает цветы к его 
жию.

Затем в окружении

подно-

космо-

в пазоне. Исследуя таким мето-

3акончилось восьмидневное 
путешествие «Союза-13».

...Подмосковный аэродром. 
Встретить Цетра Климука и 
Валентина Лебедева 27 декаб
ря здесь собрались руководите
ли Центра подготовки космо
навтов, ученые, конструкторы, 
специалисты, летчики-космо
навты СССР, родственники ге
роев, друзья. Естественно, что 
разговор заходит о том, как по
работали космонавты в космо
се, каков их вклад в космонав
тику.

Высокую оценку работе в 
космосе экипажа «Союз-13» дал 
руководитель подготовки кос
монавтов генерал-майор авиа
ции, летчик-космонавт СССР 
В. А. Шаталов.

Петр Климук и Валентин Ле
бедев в течение полета провели 
комплексную проверку и испы
тания бортовых систем кораб
ля. Этим продолжена работа, 
начатая Василием Лазаревым 
и Олегом Макаровым на «Сою
зе-12». Это закономерно. Ведь 
от полета к полету идет еовер-

дом далекие звезды, ученые по
лучают ценную информацию о 
зарождении, формировании и 
эволюции звезд.

Одновременно с борта ко- 
рабля проводилось спектрогра- 
фирование природных образо
ваний на поверхности Земли.

Ученые, в чье распоряже
ние поступят эксперименталь
ные данные, полученные экипа
жем корабля «Союз-13» во вре
мя полета, обогатят свои зна
ния в различных областях кос
мической науки и техники.

...Но вот в зимнем небе по
явилась серебристая точка. Еще 
несколько минут — и самолет 
коснулся земли. Скоро на тра
пе его появились космонавты 
Петр Климук и Валентин Лебе
дев. Их встречают горячие ап
лодисменты собравшихся.

Космонавты четким шагом 
направляются к представите
лям государственной комиссии. 
Командир экипажа Петр Кли
мук докладывает о выполне- 

*нии полетной программы.
Герои попадают в объятия 

родных, космонавтов и друзей.
Исследователей космоса ждет

иавтов, друзей и родственни
ков Петр Климук и Валентин 
Лебедев направляются к Двор
цу культуры, где их ждут уче
ные, конструкторы, инженеры, 
рабочие, все тс, кто готовил 
космонавтов к полету.

Митинг открыл руководи
тель Центра подготовки космо
навтов имени Ю. А. Гагарина 
генерал-майор авиации, летчик- 
космонавт СССР Г. Т. Берего
вой.

Сердечно приветствовали но
вых исследователей космоса 
летчик-космонавт СССР П. Р. 
Попович, представители пар
тийных, общественных органи
заций.

С большим вниманием были 
выслушаны выступления Пет
ра Климука и Валентина Ле
бедева. Они говорили о досто
инствах космического корабля, 
о творческом подъеме, с кото
рым трудились на орбите. Кос
монавты заявили о своей го
товности выполнить любое за
дание Родины.

С большим воодушевлением 
участники митинга приняли 
приветственное письмо Цент
ральному Комитету КПСС.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
А. РОМАНОВ, 

спец. корр. ТАСС.
Звездный городок.

нам'только что

ВШ телетайп «*>
ХАНОЙ, 28 декабря. (ТАСС). 

Здесь опубликовано заявление 
министерства иностранных дел 
Республики Южный Вьетнам, 
в котором говорится, что с 21 
по 25 декабря сайгонская адми
нистрация неоднократно нару
шала, соглашение о прекраще
нии огня: операции по захва
ту принадлежащей ВРП РЮВ 
территории, полицейские опе
рации «по умиротворению», 
артиллерийские обстрелы, бом
бардировки и разведыватель
ные полеты самолетов.

ПАРИЖ, 28 декабря. 
(ТАСС). Более 20 тысяч тру
дящихся Португалии участ
вовали в октябре-ноябре в 
забастовочной борьбе в за
щиту своих прав. По сооб
щениям из Лиссабона, волна 
забастовок прокатилась по 
многим предприятиям в раз
личных отраслях промыш
ленности. Инициаторами за
бастовки на заводе компания 
«Стандардэлектрик», распо
ложенном близ португаль
ской столицы, стали жен
щины.

БОНН, 28 декабря. (Корр. 
ТАСС). Экономические трудно
сти, которые переживает сей
час ФРГ, в значительной степе
ни коснулись автомобильной 
промышленности страны- Как 
указывает орган деловых кру
гов Западной Германии газета
«Хандельсблат индустрику-
рир», число заказов в этой от
расли промышленности сокра
тилось в декабре на 55 яро» 
центов.
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Павел МАШАРАКИН, председатель рабочего со
вета по социалистическому соревнованию при 
редакции газеты «На смену!», зуборезчик Уралма
ша, член бюро ЦК ВЛКСМ:

• Итак, заканчивается 1973 год—решающий год пятилетки, 
I первый год существования нашего совета, созданного при ре- 
I дакции »На смену!». За этот год мы не раз встречались на 
I страницах газеты и достаточно хорошо знаем, как обстоят дела 
I в наших трудовых коллективах.

Если перелистать сейчас подшивку газеты и посмотреть 
сообщения членов совета, то можно увидеть, как прожили мы 
этот год, с какими трудностями столкнулись участники социа
листического соревнования. А трудности эти были. О них, в 
частности, шла речь на открытых заседаниях нашего совета, 
прошедших на заводе Уралэлектротяжмаш, на строительстве 
стана широкополочных балок в Нижнем Тагиле, на деревооб
рабатывающем комбинате в Алапаевске. Думаю, что эти за
седания и открытые комсомольские собрания, организованные

при участии нашего совета, сыграли свою роль в преодолении 
тех недостатков, которые мешали нашим коллективам в их 
борьбе за выполнение социалистических обязательств. Сегодня 
большинство членов совета может сообщить, что обязательства 
эти успешно выполнены, что в решающем году пятилетки орга
низация социалистического соревнования на многих предприя
тиях стала лучше, приобрела определенную стройность и после
довательность.

Ровно год тому назад, 25-28 декабря 1972 года, все мы при
няли участие во Всесоюзном комсомольском собрании »Удар
ным трудом и отличной учебой ознаменуем решающий год пя
тилетки». На этом собрании мы разработали нашу программу 
социалистического соревнования на 1973 год. Прошел год, и се
годня мы с удовлетворением можем сказать, что программа эта 
успешно выполнена. Но, очевидно, говоря об успехах, мы не 
должны забывать, что еще не все резервы нами использованы, 
не все проблемы решены. Рассказать об этих резервах, о тех 
проблемах, с которыми сталкиваются участники соревнования, 
обсудить наши планы на 1974 год — в этом состоит задача 
нашей летучки.

■ ■■I

Николай 
машинист 
комплексной 
А. Ячевского 
гилспецстрой»

КОСЕНКОВ, 
экскаватора 

бригады 
треста «Та-

ДОКАЗАНО
й ПРАКТИКОЙ
В — Нынешняя зима пока

первой летучке рабочего со
вета по соревнованию я уже 
говорил о слабой материаль
ной базе. И, хотя положение 
несколько улучшилось, не
достатки еще есть. Это в пер
вую очередь нехватки запча-
стей, малые площадки 
ремонта техники.

для

При хорошей организёции 
труда эти недостатки не так 
заметны. И все же хочется 
подчеркнуть: высокие социа
листические обязательства 
нужно подкреплять хорошим

Галина НИЩЕНКОВА, 
бригадир комсомольско- 
молодежной бригады от
делочников мебельного 
цеха Алапаевского ДОКа:

ние, различные конкурсы, 
которые мы проводим в кол
лективе. Вот недавно прош
ло состязание на лучшего 
продавца. Мы предлагали 
покупателям анкеты, в ко
торых они оценивали куль
туру обслуживания, внима
ние, ритм работы продав
цов. Когда специально выде
ленная комиссия подвела 
итоги, оказалось, что первое 
место заняла Рита Кушне
рова, продавец отдела игру
шек, второе — работник от
дела басонной галантереи 
Прина Ляпустина, а Тамара 
Федосеева из радиоотдела— 
третье место. Есть у нас и 
еще один призер — это Ва
ля Дроздова, тоже из отдела 
радиотоваров. Она заняла 
первое место в соревнова
нии, проходившем между 
Свердловским и Первоураль
ским горпромторгами. Те
перь равняемся на этих де
вушек.

Бороться за план помогло 
нам и соревнование с сосе
дями — магазином № 70, 
который расположен на ули
це Свердлова. У нас общая 
специфика, мы находимся 
около вокзала,' и к нам за
ходит много приезжих. Мы 
должны держать марку го
рода. Ведь нередко знаком
ство со Свердловском начи
нается именно с наших мага
зинов. Иногда приходится 
даже давать справки...

В новом году все работ
ники нашего магазина наме
рены трудиться еще лучше, й 
Хотим бороться за звания 
работников и бригад ком
мунистического труда. Для ■ 
этого необходимо выполнять 
план, повышать культуру 
обслуживания покупателей. 
Еще одна из наших задач— 
улучшить рекламу своих то
варов. Планируем устраи
вать выставки-продажи, в 
каждом отделе обращать 
больше внимания на оформ
ление витрин. А сейчас про
водим конкурс на празднич
ное украшение отделов. По
смотрим, у кого больше вку
са и фантазии, чья витрина 
покажется нашим покупате
лям наряднее, интереснее и 
привлекательнее.

торый утвержден только се
годня. Не поздно ли?

Поговорили в бригаде. 
Нет. Не поздно. Суть 
встречных обязательств не в 
том, что меняем одни цифры 
на другие, повышенные. Бы
ло, к примеру, 130 процен
тов, записали 140. Речь идет 
о качественно новой сту
пеньке в развитии каждого 
члена коллектива, о том, 
что нам за этот последний 
квартал удалось раскрыть 
возможности каждого рабо
чего бригады, набрать темп. 
Встречный план — Это и ре
зультат наших семинаров по 
экономике, возросший об
щеобразовательный уровень, 
высокая профессиональная 
подготовка и, наконец, пра
вильно организованный труд 
в' целом по цеху.

В декабре, перед тем, как

трудиться сегодня лучше, 
чем вчера.

На митинге, который со
стоялся по поводу поздрав
ления ЦК КПСС, металлур
ги комбината послали теле
грамму Центральному Ко
митету КПСС. Генерально
му секретарю Л. И. Бреж
неву. В ней говорится, что в 
ответ на заботу партии все 
труженики нашего пред
приятия приняли встречный 
план на 1974 год и обяза
лись выдать дополнительно 
30 000 тонн стали, 30 000 
тонн чугуна и 20 000 тонн 
проката. Это обязывает нас, 
сталеваров, работать еще 
лучше.

В 1973 году сталевары 
комбината выплавили более 
30 тысяч тонн стали допол
нительно к плану. Достиже
нию этих успехов способст
вовало социалистическое 
соревнование, взаимопро

верки сор евнующихся 
бригад. Что конкретно дали 
они нам, сталеварам?

Коллектив нашей второй 
печи соревнуется со стале
варами шестого мартена. 
Наши соперники по сорев
нованию больше всего варят 
так называемые трудоемкие 
марки стали. Естественно, 
у них и опыт в выплавке та
кого металла солидный. И 
они щедро делятся им с на
ми — ведь и на нашей печи 
приходится варить такую 
сталь. Мы тоже не держим 
своих секретов. Во время 
взаимопроверок соцсорев
нования обмениваемся мне
ниями, подсказываем друг 
ДРУГУ, как лучше и быст
рее выплавить сталь разных 
марок.

Не обходим стороной и 
опыт сталеваров соседнего, 
первого цеха. Там больше 
производят металла на кон
верторном полупродукте. 
Технология ведения плавки 
на нем отличается от про
цесса выплавки стали на чу
гуне. Поэтому взаимопро
верки позволяют не только 
следить за успехами сопер
ников по соревнованию, но 
еще и обогащают каждого 
из нас производственным 
опытом.

НЕИССЯКАЕМЫЙ ИСТОЧНИК 
НАШИХ ПОБЕД

Со словами глубокой при
знательности и сердечной 
благодарности Коммунисти
ческой партии и Советскому 
государству на заседании 
выступили бригадир горнора
бочих шахты «Эстония» тре
ста «Эстонсланец», депутат 
Верховного Совета СССР 
Герой Социалистического- 
Труда А. Г. Пертель, дирек
тор ордена «Знак Почета» 
опорно-показательного сов
хоза-техникума имени К>. Га
гарина, Герой Социалистиче
ского Труда Т. И. Сооалусте, 
президент Академии наук 
Эстонской ССР К. К. Реба
не, капитан первого ранга 
С. А. Смирнов, первый сек
ретарь Выруского районного 
комитета ЛКСМ Эстонии 
М. Г. Леоск. Они подчерки
вали, что в ответ на высокие 
награды Родины трудящиеся 
Эстонии не пожалеют сил в 
борьбе за претворение в 
жизнь программы коммуни
стического строительства, 
успешное выполнение реше
ний XXIV съезда партии, за
дании девятой пятилетки. I

С большим подъемом уча
стники торжественного засе- 
дайия приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Президи
уму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР.

* • «
ТАЛЛИН, 27 декабря. 

(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, председатель Ко
митета государственной 
безопасности при Совете 
Министров СССР Ю. В. 
Андропов посетил недавно 
построенное в Мустамяэ — 
новом жилом районе горо
да — здание швейного про
изводственного объединения 
имени В. Клементи, побы
вал в центре обслуживания 
автомашин Волжского авто
завода и в одном из торго
вых предприятий республи
ки. Он посетил также колхоз 
«9 мая» Пайдеского района.

У Ю. В. Андропова со
стоялись беседы в Совете 
Министров ЭССР и Президи
уме Верховного Совета 
ЭССР.

Ю. В. Андропов и руково
дители республики возложи
ли цветы к памятнику В. И. 
Ленину.

Вместе с Ю. В. Андропо
вым были первый секретарь 
ЦК КП Эстонии И. Г. Кэбин, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета ЭССР 
А. П. Вадер, Председатель 
Совета Министров республи
ки В. И. Клаусон.

Лидия РОМАШОВА, 
продавец басонной галан
тереи свердловского ма
газина NS 103:

РАВНЯЯСЬ 
НА
ЛУЧШИХ

— Подошел к концу 
1973 год, мы подводим ито
ги своей работы, строим 
планы на будущее. Надеем
ся, что и нынче выполним 
план, как это всегда бы
ло прежде. Конечно, не 
все у нас получалось глад
ко, встречались и трудности. 
Пожалуй, самыми серьезны
ми были две: плохая органи
зация подвозок и ремонт 
магазина, который приоста
навливал на время нашу ра
боту. Старались найти вы
ход своими силами: обраща
лись в различные организа
ции, добивались налаженной 
работы. А из ремонта мы 
даже постарались извлечь 
выгоду: изменили располо
жение некоторых отделов, 
выделили отделы игрушек и 
белья. Теперь они больше 
обращают на себя внимание 
покупателей, к ним удобно 
подойти, можно неторопливо 
выбрать нужную вещь. Во 
время ремонта мы поменяли 
оборудование магазина. На 
новых витринах выставлено 
гораздо больше различных 
товаров, покупатели видят 
все, что мы можем им пред
ложить. Это помогает бо
роться за выполнение плана, 
который в этом месяце со
ставляет 355 тысяч рублей.

На выполнение " плана 
направлены и внутренние 
стимулы, в первую очередь 
социалистическое соревнова

Александр ТУРОВИ- 
НИН, сталевар Комсо
мольске - молодежной 
печи № 2 второго марте
новского цеха НТМК:

опыт-
ДЛЯ ВСЕХ

— Последние дни года. 
Одни спешат наверстать 
упущенное, другие уже се
годня твердо определили, 
какой рубеж взять на буду
щее. Но есть у всех общее— 
сегодня мы анализируем 
свою работу, подсчитываем, 
как и за счет чего добились 
повышения производитель
ности труда. Этот анализ и 
будет основой принятия но
вых повышенных социали
стических обязательств.

Как известно, коллектив 
металлургов НТМК принял 
встречный план - обяза
тельство на четвертый год 
пятилетки. Каждый из нас 
сознает сегодня: чтобы ус
пешно его выполнить, необ
ходимо собрать весь опыт 
воедино, обобщить его и 
распространить на все брига
ды. В какой-то мере стале
вары комбината это уже 
делают. 21 ноября во время 
выплавки 100-миллионной 
тонны стали собрались про
славленные ветераны и мо
лодежь. Молодежи было че
му поучиться у ветеранов, 
но и опытные мастера убе
дились, что они передали 
эстафету в надежные руки. 
Впервые на печи садкой в 
400 тонн плавка прошла за 
4 часа 25 минут.

Приветствие Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева метал
лургам Нижнего Тагила, 
внимание партии к нашей 
работе обязывают всех нас

Третий, решающий год 
девятой пятилетки, отметил 
оратор, ознаменован замеча
тельными успехами совет
ского народа в коммунисти
ческом строительстве. Ре
шения декабрьского (1973 
года) Пленума ЦК КПСС, 
седьмой сессии Верховного 
Совета СССР, положения и 
выводы, содержащиеся в 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на Пленуме, 
вызвали новый мощный 
подъем политической и 

трудовой активности у эстон
ского народа.

Все ’ коммунисты,, трудя
щиеся Советской Эстонии, 
подчеркнул И. Г. Кэбин, го
рячо поддерживают актив
ную, целеустремленную дея
тельность Центрального Ко
митета КПСС, Политбюро 
ЦК, лично товарища Л. И. 
Брежнева, направленную на 
обеспечение благоприятных 
условий для строительства 
коммунизма, на упроч.ение 
мира, защиту свободы и не
зависимости народов.

В заключение И. Г. Кэбин 
заявил, что трудящиеся рес
публики, принимая награду, 
будут и впредь свято хра
нить и укреплять ленинскую 
дружбу народов, высоко не
сти знамя патриотизма и со
циалистического интернацио
нализма. Коммунисты, тру
дящиеся Советской Эстонии, 
сказал он, еще тесрее спло
тят свои ряды вокруг родной 
Коммунистической партии и 
ее боевого штаба — ленин
ского Центрального Коми
тета.

Затем выступил первый 
секретарь Таллинского го
родского комитета Компартии 
Эстонии Н. О. Югансон, вы
разивший от имени горкома 
партии и городского Совета 
депутатов трудящихся, от 
имени коммунистов и всех] 
жителей Таллина глубокую 
и искреннюю благодарность 
КПСС, ее ленинскому ЦК, 
Президиуму Верховного Со
вета СССР и Советскому 
правительству за награжде
ние города Таллина орденом 
Ленина.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

Свой вклад в решение за
даний пятилетки внесли и 
труженики Эстонии. Лицо 
экономики республики — 
это современная энергетика, 
химическая индустрия, точ
ное машиностроение, элек
троника.

Ю. В. Андропов назвал 
имена передовых производ
ственников Эстонии, ее за
мечательных представителей 
культуры, которых знают и 
ценят во всей стране.

Советский народ с увёрен- 
ностью смотрит вперед, про
должал оратор, наш комму
нистический оптимизм опи
рается па великую жизнен
ную силу марксизма-лени
низма, на творчество масс. 
Залог успехов — в том, что 
во главе движения к ком
мунизму стоит закаленная, 
испытанная в боях, воору
женная знаниями законов 
общественного развития ле
нинская партия. Во всех на
ших свершениях советские 
люди видят направляющую 
деятельность ленинского 
Центрального Комитета, его 
Политбюро, неутомимый труд 
Генерального секретаря ЦК 

и КПСС Л. И. Брежнева.
Говоря далее о претворе

нии в жизнь внешнеполити
ческого курса, начертанного 
XXIV съездом партии, ора
тор отметил, что никогда 
раньше внешняя политика 
Советского государства не 
была такой действенной, не 
давала таких значительных 
результатов за столь корот
кие сроки. Важную роль в 
достижении этих результа
тов сыграли визиты товари
ща Л. И. Брежнева в со
циалистические страны, в 
США, ФРГ, Францию. Не
давно состоявшиеся совет
ско-индийские переговоры 
на высоком уровне и подпи
санные документы также 
являются конкретным во
площением Программы мира. 
Вся внешнеполитическая 
деятельность нашей партии 
привела к тому, что между: 
народная обстановка сейчас 
складывается в значительной

степени под влиянием мир
ных инициатив Советского 
Союза.

Советский Союз добился 
больших успехов в решении 
внутренних и международ
ных задач. Вступая в новый 
1974 год, мы с гордостью 
подводим итоги достигнуто
му. Нет сомнений в том, что 
народы нашей социалисти
ческой Родины под руко
водством партии и ее ленин
ского Центрального Комите
та добьются новых сверше
ний в строительстве комму
низма.

В заключение Ю. В. Ан
дропов зачитывает Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР о награждении Эстон
ской ССР и Указ Президиу
ма Верховного Совета СССР 
о награждении города Тал
лина, еще раз поздравляет 
собравшихся с высокими 
наградами и желает им но
вых успехов.

Под аплодисменты участ
ников торжественного засе
дания он прикрепляет ор
ден Дружбы народов к зна
мени Эстонской ССР и ор
ден Ленина к знамени горо
да Таллина.

Речь Ю. В. Андропова не
однократно прерывалась про
должительными аплодис
ментами.

С ответной речью высту
пил первый секретарь ЦК 
КП Эстонии И. Г. Кэбин. От 
имени ЦК КП Эстонии, Вер
ховного Совета и Совета Ми
нистров республики, всех 
трудящихся республики он 
выразил Центральному Ко
митету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Советскому правительству 
сердечную благодарность за 
высокую награду Эстонской 
ССР — орден Дружбы на
родов.

И. Г. Кэбин подробно го
ворил об успехах республи
ки в развитии народного хо
зяйства, которые стали воз
можны благодаря мудрой 
ленинской национальной по
литике КПСС, дружбе и 
всестороннему сотрудниче
ству советских народов.

ВРЕМЯтехническимматериально - 
снабжением.

Я упомянул 
ции труда. Что 
в виду, когда

НОВОГОоб организа- 
же мы имеем 
говорим обблагоприятна для строите

лей. У нас на Всесоюзной 
ударной — стане щирокопо- 
лочных балок на НТМК — 
хорошо используют погодные 
условия. Работы, как прави
ло, ведутся в две смены, а то 
и круглосуточно. Поэтому и 
результаты неплохие. Если 
говорить о нашей бригаде, то 
надо отметить слаженность 
в работе всех механизаторов.

СТАРТАэтом? Во-первых, согласован
ность в работе всех механи
заторов. Во-вторых, конкрет
ность заданий всей бригады 
и каждого-экипажа в отдель
ности. Это, на мой взгляд, 
главное. Сейчас в нашем уп 
Давлении уже стало привыч
ным. что большинство бри
гад работает по аккордному 
наряду. Такая система вы-

принять
ударный’’объявили в цехе

И лю-

объем работ им нужно

перевыполнили,
сейчас 1200. Мне мы, в основном, застрахова-

теперь можно выхо-ны

хорошо, 
нашего 
треста 
прочно 
место. стульев 

на счету

какой 
вы-

Конечно, наши успехи были 
бы еще весомее, если бы эк
скаваторщиков обеспечивали 
в срок всем необходимым. На

Потрудились мы 
Среди строителей 
третьего управления 
«Тагилспецстрой » 
удерживаем ведущее

три месяца работаем по но- дить и на старт нового, 1974 
вому встречному плану, ко- года.

новый план, мы

годна производству, 
ди заранее знают,

казалось, что мы вот уже

НАШ КОМПАС

тий. Нашли ли мы ключ к

ТВШИ ПОШЬЮЛ. Шевелева.
классе

ся В. Поташкин,

ВНЕДРЕНИЕОРИЕНТИР

занимает- 
в технику-

чар, 
сятом

Юрий КОЛОСОВ, заведующий лабора
торией автоматизации ВНИИпроектасбе- 
ста, кандидат технических наук, член бю
ро Асбестовского горкома ВЛКСМ:

обязанность, 
учатся в 

классах

В. СОЛОМЕИН, секретарь комсомоль
ской организации совхоза «Сосновский» 
Каменского района:

на скучную 
Вот и нынче 
одиннадцатых 
В. Кузьминых,

их решению? По-моему, на
шли. Все трудности можно 
преодолеть, если ты дейст
вительно хочешь учиться, а 
не смотришь на занятия как

М. Гон-
В де-

Римма ПАХОМОВА, сборщица, ком
сорг участка шин легковых автомобилей 

»Свердловского шинного завода:

— Последняя летучка ра
бочего совета... О многом хо
чется, сказать сегодня. О том, 
чему мы научились в уходя
щем году, чего достигла на
ша бригада, как думаем жить 
в будущем, какими стали 
девчата...

Начну с того, что нам да
ло социалистическое сорев
нование. ; Помните заседание 
рабочего совета на шинном 
заводе? Речь тогда шла о 
профессиональной, экономи
ческой, общеобразовательной 
учебе, о том, как она влияет 
на трудовое соперничество.

За прошедший год мы 
многому научились. Трудно 
выделить, какой вид учебы 
больше обогатил нас. Я толь
ко скажу, что и в комсомоль
ской политсети, и в школе 
коммунистического труда, ив 
техникуме девчата постоян
но были в числе успеваю
щих.

На заседании речь шла о 
проблемах, с которыми стал
киваешься в процессе заня-

ме Г. Астафьева. Остальные 
учатся в комсомольской по
литсети, в школе комтруда.

Все мы учимся. И здесь, 
пожалуй, можно сказать о 
взаимосвязи между учебой и 
соревнованием. Соревнова
ние за выполнение обяза
тельств заставляет нас вни
мательно, с чувством высо
кой ответственности овладе
вать знаниями. Ведь учеба 
является одним из основных 
пунктов обязательств. А по
лученные знания, в свою 
очередь, помогают успешно 
справляться с производствен
ными заданиями. Многие из 
нас повысили квалификацию. 
А с ростом профессиональ
ного мастерства, как извест
но, параллельно идет рост 
производительности труда.

Я уже говорила в преды
дущем сообщении, что годо
вой план мы выполнили к 
29 октября. Тогда же реши
ли выпустить дополнительно 
к заданию 30 тысяч автопо
крышек. Сегодня уже ясно— 
мы и это обязательство пере
кроем.

Напряженным будет но
вый год. Участок принял 
встречный план-обязатель
ство изготовить 200 тысяч 
автопокрышек. Да кроме то- 
то, нам предстоит освоить 
производство нового вида 
шин для автомобилей «Жи
гули». А это значит, что 
опять будем учиться, наби
раться опыта.

полнить, какую сумму они за 
это получат, какой коэффи
циент премии будет за до
срочное выполнение задания. 
Все это заранее настраивает 
на ударную дружную работу.

— 26 декабря у нас на ком
бинате состоялось партийно
комсомольское собрание, на 
котором мы обсудили и 
приняли встречный план- 
обязательство на 1974 год. 
Я шла с этого собрания и 
думала: собственно, что же 
изменилось? План третьего, 
решающего мы закончили 
на квартал раньше срока, 
обязательство брали — дать 
сверх задания 1000 штук

трудовой месячник. И цех 
сегодня — в числе призеров 
соревнования по комбинату. 
Теперь можно сказать: лю
ди подготовлены, обучены, 
техника — в порядке, жела
ние и возможности для 
ударной работы есть, от 
субъективных случайностей

ЗЕРКАЛО
СОПЕРНИЧЕСТВА

— В сегодняшней летуч- кормления у нас составлялся 
ке рабочего совета не может раньше на весь зимний пери- 
принять участия бригадир од, и он почти не менялся
Комсомольске - молодежной 
фермы нашего совхоза Гали
на Мезенова. Коллектив жи
вотноводов попросил меня 
выступить на итоговой ле
тучке, поделиться мыслями 
по поводу работы комсомоль
ско-молодежного коллектива 
за прошедшие двенадцать 
месяцев.

В своих выступлениях Га
лина часто делала упор на 
то, что дало нашей ферме 
соревнование с животновода
ми колхоза «Путь к комму-
низму» 
района.

Богдановичского

Взаимопроверки показали, 
что у наших соперников луч
ше поставлено дело с достав
лением рационов кормления, 
строже соблюдают наши со
перники распорядок дня, 
дисциплину труда. Конечно, 
об окончательных итогах со
перничества говорить пока 
рано (они будут подведены в 
первых числах января), но 
уже сейчас можно сказать, 
что главным козырем богда- 
новичцев являются экономи
чески обоснованное составле
ние рациона, качественное 
приготовление кормов. Со
ревнование, как зеркало, по
казало нам это.

Действительно,

Т. БУЛДЫКИНА, секретарь комсомоль
ской организации цеха сварных металло
конструкций завода Уралэлектротяж- 
маш:

рацион

до перевода животных на 
пастбищное содержание. Ме
няли его только опытные до
ярки (скажем, Лидия Нико
лаевна Истомина) и то 
благодаря интуиций, богатым 
практическим знаниям. Не 
так поступали наши соперни
ки. Перед тем, как составить 
тот или иной рацион, специа
листы колхоза тщательно 
анализируют корма, опреде
ляют их калорийность и 
только после тщательных 
расчетов окончательно реша
ют, каким быть рациону.

Мы переняли опыт сопер
ников. И вот результат. К 
концу года девчатам удалось 
поднять надои с 7,6 до 10 
литров молока. И, несмотря 
на то, что в третьем кварта
ле ферма не смогла выпол
нить обязательства, к фини
шу года коллектив наверстал 
упущенное и слово свое сдер
жал. От каждой фуражной 
коровы получено по 4000 
литров молока.

В новый год комсомоль
ско-молодежная ферма сов
хоза «Сосновский» вступает 
с уверенностью преодолеть 
достигнутый рубеж — надо
ить от коровы не менее чем 
по 4200 литров молока.

— Настала пора итогов. 
Главный пункт обязательств 
комсомольской организации 
нашего института на 1973 
год — шефство над внедре
нием системы автоматиче
ского управления процессом 
отправки сортового асбеста 
на фабрике № 5. Он практи
чески выполнен. На асбо
фабрике № 6 внедрена си
стема управления процес
сом сушки, на большинстве 
фабрик установлены датчи
ки забива циклонов и инди
каторы влажности. То есть 
АСУП, которую мы должны 
внедрить на Уральском ас
бестовом горно-обогатитель
ном комбинате, приобретает 
реальные черты.

Сегодня я мог бы расска
зать о том, как комсомоль
цы, молодежь института ра
ботали над проектами, ö том, 
что некоторые наши ребята 
получили авторские свиде
тельства на изобретения. Но 
говорить, видимо, нужно о 
проблемах внедрения. А их 
немало. Прежде всего они 
связаны с комплектацией 
приборами и оборудованием.

год. Не помогли ни наши 
письма на предприятия, ни 
«молнии» «Комсомольского 
прожектора». Многое зависе-
ло и от заказчика комби-

Так, например, 
пор не получили

мы до сих 
необходи-

мое оборудование с Чебок
сарского завода электроне-
полнительных механизмов и 
московского завода «Мано
метр». А ведь заказаны они 
были на этот, уже уходящий

ната. Мне кажется, не было 
особых преград на пути 
внедрения системы дистан
ционной разгрузки вагонов. 
Но дело затянулось по вине 
руководства комбината и его 
комсомольцев, которые не 
проявили должной настойчи
вости в этой работе. Види
мо. тут сыграло отрицатель
ную роль то, что шефские 
комсомольские группы ин
ститута и комбината плохо 
контактировали, не имели 
четкого плана совместной ра
боты. Были и финансовые 
проблемы, решение которых 
целиком зависело от ряда 
министерств и ведомств.

Комсомольцы и молодежь 
ВНИИпроектасбеста разра

ботали большое число про
ектов. В частности, в нашей 
лаборатории были изобрете
ны некоторые приборы, они 
готовы к массовому произ
водству, К внедрению мно
гих проектных решений мож
но приступить с первых же 
чисел нового года. С ориен
тировкой на внедрение ком
сомольцы института и гото- 
Bjy в настоящее время свои 
социалистические обязатель
ства на 1974 год.

СОРЕВНОВАНИЕ ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

ПРОИТИ
СКВОЗЬ ТРУДНОСТИ

— Не первым из механи-

дов.

заторов я 
нынешний 
чительно 
хотя бы

Весеннюю обработку

говорю о том. что 
год был исклю- 
трудным. Взять 

нас, картофелево-

Виктор ЕРОФЕЕВ, звеньевой комплекс 
кого комсомольско-молодежного звена 
колхоза имени Свердлова Богданович
ского района:

ВПРОК ЛИ УРОК?
— Возможно, 

ли, что, начиная
вы замети- 
с сентября,

в летучках членов рабочего 
совета по соревнованию не 
йринимает участия предста
витель нашего цеха. Дело 
вот в чем. Ровно год назад 
у нйс была создана комсо
мольско-молодежная брига
да, возглавил которую по 
предложению комитета, ком
сомола завода Валерий Аки
нин. Он и стал членом рабо
чего совета. А спустя полго
да, бригада распалась, а Аки
нин переехал в другой город.

Объяснений случившему
ся несколько: ушел брига
дир, мы в комсомольской 
организации не сориентиро
вались вовремя, сменилась 
администрация на участке, 
и прочее, и прочее...

Нет, я не собираюсь обе
лять кого-либо: в том, что 
бригады не стало, виноваты 
и в цехе, и в общественных 
организациях. Невнимание, 
равнодушие к судьбам ком
сомольско-молодежных кол
лективов — вот что сгубило 
ее.

Юрий КОМОВ, машинист электровоза

локомотивного депо станции Егоршино:

почвы нам пришлось прово
дить в засушливых услови
ях, а они потребовали осо
бого подхода ко всему комп
лексу работ. С удвоенной 
тщательностью мы занима
лись культивацией и бороно
ванием пашни, чтобы как 
можно больше сохранить 
влаги в ней. После посадки 
картофеля (нужно заметить, 
что стояла опять-таки жар
кая погода) наше звено про
вело серию искусственных 
поливов, а когда занепого- 
дило, особое внимание при
шлось уделять борьбе с сор
няками. По сравнению с про
шлым годом мы провели в
поле значительно больше
времени, затратили больше
усилий. И, может 
этому мне вдвойне

быть, по- 
приятно

НОРМА КАЖДОГО
— Есть у нас, железно

дорожников, такой термин: 
перегон. Это отрезок пути 
между станциями. Если об
разно сказать, в работе у 
всех нас тоже намечаются
такие «перегоны» годы.

жет быть брошен, чтобы под
тянуть отстающего.

Наш экипаж, к примеру, 
порядком уступал соперни
кам—коллективу Лукоянова. 
И весь этот год, до октября,

говорить сегодня о том. что с 
принятыми обязательствами 
мы справились. Мы дали 
слово получить с каждого из 
86 гектаров плантации по 
150 центнеров картофеля
при плановом 
На отдельных

задании 115. 
участках уро

жайность культуры достиг
ла 155—160 центнеров, а в 
среднем мы перекрыли обя
зательства на 0.8 центнера.

Осенью, после уборочной, 
мы провели собрание, про
анализировали работу, и ана
лиз этот показал, что наше 
звено могло бы подойти к 
финишу нынешнего года с 
лучшими показателями.

Еще один резерв повыше
ния урожайности — семен
ной материал. Опыт нынеш
него года показывает, что 
он должен быть более высо
кого качества, а для этого 
уже сейчас нужно подраба
тывать картофель, доводить 
его до определенных конди
ций .

И, пожалуй, самое глав
ное, чтобы наше звено, чего 
не произошло нынче, весь 
рабочий цикл провело вме
сте — с посадки и до убор
ки картофеля. Постоянный 
состав звена — единствен
ное условие для организа
ции действенного соревно
вания.

Решение этих вопросов по
может нам выполнить обя
зательства, принятые на 
1974 год, —- получить с 
каждого гектара по 170 
центнеров «второго хлеба».

Валентина РУБЦОВА, швея-мотористка 
комсомольско-молодежной бригады це
ха № 2 Камышловской швейной фаб
рики:

итоги
ОБЪЯВЛЯЕТ

— Каждый месяц на ле
тучках рабочего совета по 
соревнованию я рассказыва
ла об успехах или неудачах 
в работе нашей бригады, о

ВАХТА

к новым шрзйниян!
Летучка рабочего совета по соревнованию при редакции «На смену!»

Помог ей распасться и ко
митет комсомола, инертность 
членов нашей комсомоль
ской организации. Забыли 
мы простую истину, что, ес
ли сказал «а», не забудь про 
следующую букву. Мы же в 
текучке дел, «крикнув» о 
создании бригады, не удосу
жились установить контроль 
за ее деятельностью.

Сегодня мы фактически 
восстановили комсомольско- 
молодежный коллектив на 
механическом участке. Бри
гадиром стал токарь Киприя- 
нов. Яо прошел уже месяц, 
а приказа об официальном 
признании бригады все нет. 
Сегодня мы формируем еще 
одну бригаду, но и с ней та 
же история.

Мне кажется, что этот 
вопрос должен быть решен 
на первом же заседании ко
митета в новом году. Иначе 
в атмосфере невнимания ни 
один комсомольско-молодеж
ный коллектив не застрахо
ван от судьбы бригады Аки
нина.

Нынешний год был решаю
щим в пятилетке, поэтому 
так высоко поднялось 
знамя социалистического со
ревнования.

Оглядываясь сегодня на 
прожитые дни. можно ска
зать: главное, что мы приоб
рели. — огромный опыт. И 
в организации соревнования, 
и в достижении его резуль
тативности. Для примера 
расскажу о соперничестве 
Комсомольске - молодежных
экипажей нашего 
случайно все они 
на месяц-полтора 
ли свои годовые 
ства. Ежедневное

депо. Не 
досрочно 
выполни- 

обязатель- 
подведе-

ние итогов, широкая глас
ность. несколько школ пере
дового опыта, проведенных 
в депо, наставничество мас
теров вождения — все это 
становилось достоянием 
каждого экипажа.

На первой летучке наше
го совета, в феврале, я го
ворил о том, как в соревно-
вании должен
опыт. Мысль

«работать» 
была такая:

вызов на трудовой спор но

пока не 
Лукоянова, 
их опыт -

обогнали экипаж
мы 
по

электроэнергии, 
нию на трудных 
пути.

перенимали 
экономии 

по вожде- 
перегонах

Сегодня о результатах это
го спора лучше всего ска
жут цифры. Наш экипаж 
сделал 47 миллионов 525 
тысяч тонно-километров, 
перевыполнив план грузо
перевозок на девять про
центов. У соперников этот 
показатель ниже — 35 мил
лионов 170 тысяч. Зато по 
экономии электроэнергии 
они обошли нас на 17 ты
сяч киловатт-часов.

На 1974 год коллектив де
по принял встречный план- 
обязательство. Намечены но
вые высокие рубежи по всем 
показателям. Работать пред
стоит очень напряженно, 
потому что в депо вступит в 
строй новый цех профилак
тического ремонта. С увели
чением числа работающих 
от экипажей потребуется 
большая производительность 
труда. Так что опыт лучших 
экипажей в новом году дол
жен стать нормой каждого 
машиниста.

Игорь ЯКУБЕНКО, старший машинист

энергоблоков Рефтинской ГРЭС

проблемах, 
перед нами.

С начала 
работать на

которые стояли

года мы стали 
новом конвейе-

шения квалификации. 12 че
ловек — в школах коммуни
стического труда, трое — в 
техникумах. Мы учимся се
годня и друг у друга — у 
нас немало настоящих масте
ров своего дела: Людмила 
Маркова трудится уже в счет 
февраля, комсорг’ Татьяна 
Шумакова — в счет апреля,

СВОЕ СЛОВО
СДЕРЖАЛИ

— Недавно по производ
ственной необходимости я 
перешел из третьей сквоз-
ной вахты во 
по-прежнему

делами моих

вторую. Но 
интересуюсь 

товарищей, с
которыми мы на страницах 
«На смену!» начинали рас
сказ о том, как идет у нас 
соревнование.

Вот некоторые результа
ты. которых достигла третья 
вахта в решающем году пя-
тилетки. Все 
обязательств,

пункты соц-
за

нием 
ботке

показателя
исключе

но выра-
электроэнергии, вы-

полнены к 22 декабря (по
следний пункт должен быть 
выполнен завтра). Мы бра
ли, например, обязательство 
снизить расход условного 
топлива до 349 граммов. На 
50 процентов по сравнению 
с прошлым годом сократи-

лись пароводяные потери. 
Примерно на 20 процентов 
снижен расход электроэнер
гии на собственные нужды, 
и сейчас он составляет четы
ре процента, а в начале го
да достигал пяти.

Многие показатели могли 
быть значительно лучше, 
но у нас на ГРЭС были не
достатки при проведении те
кущих ремонтов энергобло
ков. Чтобы ремонтники нас 
не подводили, мы заключи
ли с ними договор на сорев
нование на 1974 год.

По инициативе третьей и 
второй вахты все вахты 
ГРЭС приняли встречные 
планы-обязательства на, сле
дующий год. Один из глав-
ных пунктов досрочное
освоение пятого энергобло
ка, который скоро войдет в 
строй.

ре. Естественно, нужно было 
время для его освоения. Кон
вейер по-новому «организо
вывал» труд «вспомогатель
ных» служб (заготовки пода
вались быстрее), он подчи
нил более четкому ритму и 
нашу работу. Чтобы «не вы
пасть» из этого ритма, от 
каждого члена бригады тре
бовались сноровка, высокий 
уровень мастерства. Конвей
ер по сути своей абсолютно 
исключал отстающего, иначе 
отстающим становился весь 
коллектив. Но зато конвей
ер не особенно «требовал», 
чтобы были передовики. 
Здесь он — нейтрален. Эту 
•задачу поставило перед нами 
социалистическое соревнова
ние, которое с начала года 
развернулось во всех цехах 
фабрики. Мы соревновались 
с бригадой № 17, наше тру
довое соперничество застав
ляло все время наращивать 
темпы, давать максимальное 
количество продукции, вол
новаться. радоваться, попой 
огорчаться. Уже не конвейеп 
задавал нам темп, мы сами 
увеличивали его скорости. 
И каждая выигранная мину
та была результатом учебы. 
10 человек у нас сегодня 
занимаются на курсах повы-

Лидия Юрина 
мая 1974 года.

Сравнимость

в счет

результа-
тов— один из принципов со
циалистического соревнова-
ния. А как 
двух наших 
центах? Но 
так. что, 
снабжение

оценить работу 
бригад — в про

порой бывает и
скажем,

сырья, заготовок 
на объективность

плохое 
нехватка 
- влияет 
итоговой

цифры. Мы решили друг 
друга оценивать по уровню 
мастерства, который опреде
ляем в дни наивысшей про
изводительности, во время 
ударных недельных вахт. Я 
уже несколько раз сообщала 
на летучках рабочего совета 
о таких трудовых вахтах. 
Бригады в это время нахо
дятся в равных условиях, 
имеют все необходимое для 
работы. О ходе этого трудо
вого соперничества расска
зывается через каждые два 
часа, ежедневно подводятся 
обшие итоги. В эти дни каж
дый коллектив проверяет се
бя: на сплоченность, на зна
ния и мастерство.

Вот такие вахты очень по
могли нам выполнить годо
вые обязательства на пяти
дневку раньше.

Альберт ВАЛИУЛИН, горнорабочий 

бригады В. Лазутина шахты «Буланаш-4» 

Егоршмнского шахтоуправления:

_.НО ЗАБОТЫ СТАРЫЕ
— План годовой наша 

бригада «добыла» — в пря
мом и в переносном смысле. 
То есть на-гора выдано по
ложенное количество угля. 
Но добыто оно было с нема
лым трудом. Об этом гово
рит и тбт факт, что обяза
тельства остались недостиг
нутыми.

Почему? О причинах мы 
на участке и в бригаде уже 
говорили. Конечно, главный 
виновник — горногеологиче
ские условия, давление в ла
ве. из-за которого мы прак
тически сорвали половину 
сверхплановой добычи.

Но хочется сказать и о не
использованных резервах, о 
помехах в организации рабо
ты и снабжения, что я счи
таю важным не только у нас,

шахтеров, но и о чем гово
рилось в сообщениях членов 
нашего совета. »

Были в нашей бригаде 
дни, когда вместо 13 горно
рабочих за комбайном шло 
6-—7. Наших ребят руковод
ство шахты снимало на обо
гатительную фабрику, на вы
борку породы. К концу года 
хуже был крепежный лес, 
стойки.

Вот и сейчас, с середины 
декабря, бригада перешла в 
новую лаву. Первые три 
дня — не более 50 процен
тов плана. Причины все те 
же — переход недостаточно 
четко организован. И забо
ты нас старые тревожат — 
как будет с креплением, с 
оборудованием, — одним 
словом — с организацией 
работы.

Понедельник, 31
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Новости.
11.15 — Цв. тел. Играет ор

кестр народных инструментов 
Государственного русского на
родного хора им. Пятницкого.

12.00 — «Страна предново
годняя».

12.30 — Цв. тел. Для детей. 
«С Новым годом, ребята!». 
Концерт.

13.00 — Цв. тел. «Телеграм
ма». Художественный фильм.

14.30 — «Музыкальный туп» 
нир». Праздничный концерт 
коллективов художественной 
самодеятельности.

15.30 — Выступает Ленин
градский государственный ба
лет на льду.

16.45 — Музыкальная про
грамма по письмам зрителей.

17.45 — Цв. тел. «Умные ве
щи». Премьера художественно
го телефильма, 2-я серия.

18.55 — «Зарубежные гости 
Москвы».

19.15 — Цв. тел. «Волшебник 
Изумрудного города», «Барон 
Мюнхгаузен». Премьеры мульт
фильмов. 1 и 2-я серии.

20.15 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного документально
го фильма «Нам и внукам на
шим».

20.30 — Цв. тел. «Новые при
ключения Донки и Минни». 
Премьера художественного те
лефильма.

21.40 — Цв. тел. «Дом иг
рушки». Премьера докумен
тального телефильма.

21.50 — Цв. тел. Телевизион
ный театр миниатюр «13 
стульев».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Киноконцерт.
23.55 -Z Свердловск. Новогод

нее поздравление.
00.10 — МОСКВА. Цв. тел. 

«Эта веселая планета». Премье
ра музыкального художествен
ного телефильма.

01.40 — Цв. тел. «Страна 
моя». Документальный теле
фильм.

01.50 — «С Новым годом, 
товарищи!». Поздравление со- 
ветскому народу.

02.05 — Цв. тел. «Новогод
ний огонек».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.23 — Свердловск. Про

грамма передач.
19.25 — Концерт для детей.
19.45 — Наши кинопремьеры. 

«Урал, пятилетка, год третий».
20.15 — Для вас, малыши.
20.30 -- «Новогодние диалоги, 

монологи и...».
21.15 — «Краски года». Теле

фильм.
21.30 —- Оперетта приглаша

ет на танец». Музыкальная 
программа.

22.15 — «Только для вас». 
Фильм концерт.

ЭТИ ПЕРЕДАЧИ ВЫ 
СМОЖЕТЕ ПОСМОТ
РЕТЬ С 31 ДЕКАБРЯ ПО 
6 ЯНВАРЯ

Заключительное слово — председателю совета 
Павлу МАШАРАКИНУ:

— Наша летучка совпала по времени с окончанием областного 
рейда по проверке выполнения социалистических обязательств. 
Этот рейд был организован по инициативе членов нашего сове- 

1та. За три последних месяца уходящего года ок прошел во 
многих комсомольских организациях области, в нем приняли 
участие тысячи комсомольцев. Рейд так же, как и летучка, 
показал, что молодые рабочие Среднего Урала в основном 
справились с выполнением социалистических обязательств. Ра
достно сознавать, что в общих успехах заводов и строек, коя- 

!хозов и совхозов области есть доля труда комсомольско-моло
дежных коллективов, которые мы представляем в нашем рабо
чем совете.

Но в то же время уходящий год показал, что в организации 
социалистического соревнования, проблемы которого мы с ва
ми обсуждали, есть еще недостатки. Не всегда трудовое сопер- 

I качество сочетается с широким распространением передового 
I опыта, не всегда еще комитеты ВЛКСМ предприятий находят 
I свое место в руководстве социалистическим соревнованием 
I среди молодых рабочих. Бывает и так, как это произошло на

Уралэяектротяжмаше: создание и работа комсомольско-моло- I 
дежных коллективов выпадают из сферы влияния заводских I 
комсомольских организаций. Таким образом, нам еще над I 
многим предстоит поработать в новом году.

Недавно я участвовал в IX пленуме ЦК ВЛКСМ. Среди мко- g 
гих проблем, обсуждавшихся на пленуме и связанных е вое-I 
питанием достойной смены рабочего класса и колхозного I 
крестьянства, большое внимание было уделено, естественно, I 
и вопросам социалистического соревнования. В своем поста-1 
новлении пленум, в частности, записал: »Пленум ЦК ВЛКСМ | 
призывает комсомольские организации развернуть боевое со- g 
циалистическое соревнование комсомольцев и молодежи за В 
достойную встречу XVI! съезда ВЛКСМ, 50-летия со дня при I 
своенил комсомолу имени В. И. Ленина».

Сейчас на многих предприятиях уже приняты или разраба- I 
тываются встречные планы на 1974 год. Очень важно, чтобы I 
эти планы были экономически обоснованными, напряженными, 
чтобы комитеты ВЛКСМ активно участвовали в контроле за I 
выполнением встречных планов. В этом, мне кажется, заклю- I 
чается главная задача и нашего рабочего совета на предстоя- I 
щий год.

Вторник, 1
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

12.05 — Новости.
12.15 — Для детей. «Ребятам 

о зверятах».
12.45 — Второй ионцерт для 

фортепиано с оркестром П. И. 
Чайковского.

13.30 — К 15-летию Кубин
ской революции. Программа 
документальных фильмов. Цв. 
тел. Концерт делегации Рес
публики Куба на X Всемирном 
фестивале молодежи н студен
тов в Берлине.

15.20 — Цв. тел. Премьера 
короткометражных телевизион
ных художественных фильмов: 
«Пожар во флигеле». «Где это 
видано, где это слыхано».

16.10 — «Поэзия». Стихи со
ветских поэтов.

16.30 — Цв. тел. Премьера
фильма-концерта «Цирк встре
чает гостей»»,

17.30 — Цв. тел. Премьера 
короткометражных телевизион
ных художественных фильмов: 
«Капитан», «Подзорная труба».

18.20 — Цв. тел. Програм
ма мультфильмов.

19.00 — Песни и танцы вен
герских цыган.

19.30 - Цв. тех. Междума-

родные соревнования среди 
юниоров по хоккею с шайбой. 
СССР — Швеция. Третий пе
риод.

20.15 — Цв. тел. Мульт-
концерт.

20.40 — «Ох, уж эта Настя!». 
Художественный фильм.

21.55 — Цв. тел. «Песня-73».
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 — Цв. тел. «Песня-73». 

Продолжение концерта.
01.15 — Новости. Програм

ма передач.

Среда, 2
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — В дни школьных ка

никул. Премьера телевизион
ного многосерийного художест
венного фильма «До перерыва 
0:1», 1я серия.

12.15 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

12.45 — Цв. тел. «Клуб кино- 
путешествий».

13.45 — Киноконцерт.
17.10 — МОСКВА. Программа 

передач.
17.15 — В дни школьных ка

никул. Цв. тел. «Боба и слон». 
Телевизионный художествен
ный фильм.

18.20 — Программа телеви
зионных документальных филь
мов.

19.00 — «Объектив». Пере
дача для фотолюбителей.

19.30 — Для школьников. 
«Читайгород».

20.00 — Новости.
20.15 — В дни школьных ка

никул. Цв. тел. Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм «Лесси». (США). 1-я 
серия

20.40 — «Научные открытия 
1973 года».

21.10 — Цв. тел. «Зимние ме
лодии». Концерт.

21.55 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного художественно
го фильма «Товарищ бригада». 
1-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. Телевизион
ный театр миниатюр. «Наполо
вину всерьез».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 Свердловск. Про

грамма передач. Новости.
19.20 — Премьера телевизи

онного спектакля «Два клена». 
Часть 1-я.

20.05 — Киножурнал.
20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — «Философские бе

седы ».
20.50 — Наш современник в 

драматургии А. Салынского.

Четверг, 3
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Премьера телеви

зионного многосерийного худо
жественного фильма «До пере
рыва 0:1». 2-я серия.

12.15 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

12.40 — «Живет такой чело
век». Телевизионный очерн о 
Герое Социалистического Тру
да, мастере Среднеуральского 
медеплавильного завода В. И. 
Большухине.

13.10 — Цв. тел. «Лауреаты 
года». Концерт.

17.10 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.15 — В дни школьных на
кинул. Цв. тел. «Малыш и 
Карлсон, который живет на 
крыше». Фильм-спентакль Мо
сковского театра сатиры.

18.45 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного документально
го фильма «Вилново».

19.15 — Цв. тал. Для школь

ников. «Концертный зал теле
студии «Орленок».

20.00 — Новости.
20.15 — В дни школьных ка

никул. Цв. тел. Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм «Лесси» (США). 2-я 
серия. «Медвежонок».

20.40 — «Чебоксарский трак
торный. Год 1974-й».

21.05 — Концерт оркестра 
военно-воздушных сил Фран
ции.

21.55 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного художественно
го фильма «Товарищ бригада». 
2-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. Чемпионат 
СССР по хоккею с мячом. «Ди
намо» (Москва) — «Водник» 
(Архангельск). Второй тайм.

00.15 — Цв. тел. «Любителям 
оперетты».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.20 — Премьера телеви

зионного спектакля. «Два кле
на». Часть 2 я.

20.05 — Реклама.
20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — «Экран пятилетки».
20.50 — «Солярис». Худо

жественный фильм. 1-я серия.
22.05 — Концерт из произве

дений уральских композито
ров.

Пятница, 4
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — В дни школьных ка

никул. Премьера телевизион
ного многосерийного художест
венного фильма «До перерыва 
0:1». 3-я серия.

12.10 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

12.40 — Свердловск. «Оперет
та приглашает на танец».

13.25 — МОСКВА. «Эстафета 
пятилетки: третий — четверто
му». Перекличка промышлен
ных предприятий страны.

17.20 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.25 — В дни школьных ка
никул. Цв. тел. «Украли зебру». 
Телевизионный художествен
ный фильм.

18.30 — «Шахматная школа». 
Класс начинающих.

19.00 — «Беседа о спорте».
19.30 — Свердловск. Музы

кальная программа по письмам 
зрителей «Получите с улыб
кой».

20.15 — МОСКВА. В дни 
школьных каникул. Цв. тел. Те
левизионный многосерийный 
художественный фильм «Лес
си» (США). 3-я серия. «Заблу
дившийся ягненок».

20.40 — «Страны социалисти
ческого содружества в борьбе 
за европейскую безопасность».

21.10 — Цв. тел. Премьера 
документального телефильма 
«Новый московский цирк».

21.35 — Цв. тел. Концерт.
21.50 — Премьера телеви

зионного спектакля «Тореадор».
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 —- Цв. тел. «Здравствуй, 

друг». Совместная советско-вен
герская музыкальная програм
ма.

00.30 — Цв. тел. Международ
ные соревнования среди юнио
ров по хоккею с шайбой. 
СССР — США. Третий период.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.15 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.30 — МОСКВА. Для школь

ников. «Ах ты, зимушка-зима». 
Концерт.

20.00 — Новости.
20.15 — Свердловск. Для вас, 

малыши.
20.30 — «Солярис». Худо

жественный фильм. 2-я серия.
21.55 —• «Книжный киоск».

Суббота, 5
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 - МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. «Гимнастика 
для всех».

11.20 — Новости.
11.30 — В дни школьных 

каникул. Премьера телевизион
ного многосерийного художе
ственного фильма «До переры
ва 0:1». 4-я серия.

12.00 — Цв. тел. Концерт.
12.30 — Для вас, родители. 

«Вы, ваши лети н мир вокруг».
13.00 — Цв. тел. Для детей. 

•В кукольном магазине».
13.30 — «Рассказы о русских 

художницах». «Валентин Се
ров».

14.00 — «Три встречи». Кон
церт участников художествен
ной самодеятельности.

14.45 — На экране — кино
комедия. «Сердца четырех». Ху
дожественный фильм.

16.15 — «Больше хороших 
товаров».

16.45 — Музыка сегодня.
17.45 — Почта программы 

«Здоровье».
18.15 — «Поэзия». С. Щипа- 

чев. К 75-летию со дня рожде
ния.

18.40 — Цв. тел. «Огни цир
ка».

19.30 — Политический обо
зреватель Ю. А. Жунов отве
чает на вопросы телезрителей.

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. Программа 

мультфильмов.
21.00 — Фестиваль искусств. 

«Русская зима». Заключитель
ный ионцерт. Первое отделение.

22.10 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного многосерийного 
художественного фильма
«Большая любовь Бальэаиа». 
1-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Фестиваль искусств. 
«Русская зима». Заключитель
ный ионцерт. Второе отделение.

00.45 — Цв. тел. Междуна
родные соревнования среди 
юниоров по хоккею с шайбой. 
ЧССР — США. Третий период.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Новости.
19.20 — «Новогодние при

ключения».
20.15 — Для вас, малыши.
20.30 — Программа докумен

тальных телевизионных филь
мов: «Юлька. Васька и другие», 
«Ткачиха». «Оживший камень».

21.30 — В эфире — «Това
рищ». f

Воскресенье, 6
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
пеоедач.

11.05 —- «На зарядку стано
вись!» Утренняя гимнастика 
для детей.

11.20 — Новости.
11.30 — Для школьников. 

«Бугильнин».
12.00 — Цв. тел. «Служу Со

ветскому Союзу!».
13.00 — В дни школьных ка

никул. Премьера телевизион
ного многосерийного художест
венного фильма «До перерыва 
0:1». 5-я серия.

13.30 — «Музыкальный ки
оск».

14.00 — «Сельский час».
15.00 — Премьера телеви

зионного художественного 
фильма «Желающие могут за
писаться».

16.15 — Концерт по вашим 
просьбам.

17.00 — Цв. тел. Международ
ные соревнования среди юнио
ров по хоккею с шайбой. 
СССР — Канада.

19.15 — «Международная па
норама».

19.45 — Концерт.
20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. Программа 

мультфильмов.
20.45 — Цв. тел. Премьера 

фильма-концерта «Мороз и 
солнце».

21.10 — Цв. тел. «Клуб кино
путешествий».

22.05 — Цв. тел. Премьера те
левизионного многосерийного 
художественного фильма «Боль
шая любовь Бальзака». 2-я се
рия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Кинопанорама».
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СПОРТИВНАЯ

КОЛОНКА

• КОНЬКИ

Выше 
мирового

Отличного успеха на льду 
Медео добился свердловчанин 
Юрий Кондаков. Во второй 
день всесоюзных отборочных 
соревнований к чемпионату 
СССР он был первым на ди
станции 1500 м со временем 
2 мин. 01, 39 сек. И хоть на 
5-километровой дистанции он 
занял четвертое место, по 
сумме четырех дистанций — 
166, 402 очка — был первым, 
установив высшее всесоюзное 
и мировое достижение. На
помним, что в первый день 
стартов наш земляк побил ми
ровой рекорд на дистанции 
3000 м и был четвертым на 
«пятисотке».

• ВОЛЕЙБОЛ

Чемпионы 
и призеры

В Нижнем Тагиле, в зале 
спортивного клуба «Уралец», 
прошли финальные встречи 
первенства облсовета ДСО 
«Труд» по волейболу. Они 
собрали около двухсот спорт
сменов, представляющих 18 
сильнейших команд. В пяти
дневном турнире определи
лись чемпионы и призеры 
облсовета «Труд». Сильней
шими среди мужских команд 
были волейболисты завода 
Уралэлектротяжмаш. На вто
ром месте команда Белояр
ской атомной электростан
ции, на третьем — спортсме
ны Уралхиммаша. У волей
болисток чемпионками стали 
уралмашевки. На втором ме
сте команда Уральского по
литехникума, третьими при
зерами стали спортсменки 
Уралхиммашзавода.

Л. ШВИДКАЯ, 
инструктор облсовета ДСО 

«Труд»
• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Впереди —
«Труд»

После третьего спаренного 
тура хоккеисты краснотурьин- 
ского «Труда» впервые возгла
вили турнирную таблицу ко
манд второй подгруппы второй 
группы класса «А». В очень 
трудной борьбе они в первом 
туре во встречах с дебютан
том розыгрыша «Волной» 
(Петропавловск) смогли на
брать три очка — 2:2 и 1:0. 
Набрав 10 очков из 12 воз
можных, они уступили второе 
место бывшему лидеру — тор
педовцам Сызрани. «Торпедо» 
потеряло три очка в Оренбур
ге в матчах с местным «Ло
комотивом» — 0:1 и 2:2. Вол
жане отстают от уральцев на 
очко. 9 очков имеет и омская 
«Юность», выигравшая в 
Верхнем Уфалее у аутсайдера 
первенства — местного «Ни- 
кельщика» — 8:1 и 6:2. У 
«Юности» хуже разность мя
чей, чем у «Торпедо», и пото
му она занимает третье место. 
«Никельщик» замыкает та
блицу, не набрав ни одного 
очка в шести матчах.

29—30 декабря — очередной 
тур. Краснотурьинские хокке
исты принимают железнодо
рожников Оренбурга, зани
мающих четвертое место.

• ХОККЕЙ

МИНИ-РЕПОРТАЖ
ЛАКОМСТВО

Как делают 
пломбир

Даже зимой можно уви
деть людей у киосков моро
женого — неугомонны ла
комки!

Большинство интересуют 
только вкусовые качества 
мороженого, но все-таки, как 
оно делается?

...Фильтр, гомогенизатор, 
танки — вот тот путь, кото
рый проходит будущее мо
роженое, прежде чем попасть 
на фрезер, где оно насы
щается воздухом, взбивает
ся и замораживается.

Белая масса, идущая по 
конвейеру, наполняет прохо
дящие по нему стаканчики. 
Но это еще не крем-брюле и 
не пломбир. Мария Василь
евна Тулупова, мастер цеха, 
показывает холодильную ка
меру. В ней выстроились 
горы вафельных и бумаж
ных стаканчиков с мороже
ным — здесь ему положено 
«дозревать».

А с какой ловкостью ра
ботницы наклеивают этикет
ки на стаканчики с пломби
ром!.. Опытные работницы 
наполняют до 1800 штук 
мороженого за смену.

Цех мороженого на Сверд
ловском холодильнике № 1 
делает до 20 тонн мороже
ного за смену. К Новому го
ду предприятие готовит 
праздничный ассортимент: 
«шоколадные батончики» и 
торты из мороженого.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

ВЫСТАВКА

Умельцы — 
музею

В Невьянском краеведче
ском музее работает постоян
ная выставка нижнетаволгин- 
ского керамического завода. 
Внимание посетителей привле
кают многочисленные кувши
ны, кружки, вазы и другие из
делия, изготовленные руками 
умельцев. Экспонаты музея 
постоянно обновляются.

Выставку оформили худож
ники нижнетагильских мастер
ских Е. Седухин и К. Черепа
нов.

СЮРПРИЗ

Городок
из сказки

Накануне Нового года на 
площади Первой пятилетки, 
на Уралмаше, вырос снежный 
городок.

Много интересного увидели 
здесь местные ребятишки: 
сказочную избушку на курьих 
ножках, фигуру кота из бегу
щих огней, традиционную 
снежную крепость, ледяную 
горку... Впервые появился на 
площади белый снежный

олень. И, конечно, ёлка!»
Весь этот сказочный городок 

создали для мальчишек и дев
чонок рабочие энергоцеха и 
цеха благоустройства Урал
машзавода.

НАГРАДА

Диплом — театру
По итогам Всесоюзного фе

стиваля драматических и музы
кальных произведений чехо
словацких авторов, проходив
шего в театрах Советского 
Союза, Свердловскому драмати
ческому театру присужден дип
лом — за спектакль «Репортаж 
с петлей на шее» по произве
дению Юлиуса Фучика (ре
жиссер Е. Лифсон).

Дипломов I степени удостое
ны актеры театра — исполни
тели ролей в этом спектакле: 
В. Кимбарович (Юлиус Фучик), 
заслуженные артисты РСФСР 
Г. Умпелева и В. Марченко, ар
тист Ю. Мельницкий.

отдых

Рыбка 
из-подо льда

Первые выходные дни 
провели жители Быстрин- 
ского поселка Режевского 
района на своей новой зим
ней базе отдыха.

Много интересного ждало 
их здесь: прогулки на лы
жах, соревнование по тен
нису, игра в бильярд. За
хватывающим событием ста
ли состязания любителей 
зимней рыбалки. Шестьде
сят человек участвовало в 
них.

Лидеры 
теряют й
очки

В минувшем туре первенства 
страны среди команд второй 
лиги класса «А» не повезло ли
дерам восточной зоны. Мы уже 
сообщали о том, что свердлов
ские армейцы, занимающие 
первое место в зоне, смогли 
взять лишь одно очко из че
тырех в Нижнем Тагиле, у 
•«Спутника». Последний тур 

обострил положение команд 
в борьбе за место в верх
ней части турнирной таб
лицы. Свердловчане по-прежне
му остались лидерами, у них 
после 22-х игр 38 очков. Коман
ды, идущие вслед за ними, 
расположились очень плотно: 
армейцы Новосибирска после 
22-х матчей имеют 31 очко, у 
«Спутника» — 30 (после 24 
игр), у ташкентского «Спарта
ка» 22 матча и 29 очков. Эти 
команды образуют лидирую
щую группу в восточной зоне.

Положение хоккеистов «Кед
ра» (СвердлЬВск) очень серьез
ное. В последнем туре, кото
рый он провел в Орске против 
хоккеистов «Южного Урала», 
«Кедр» сыграл вничью (2:2) и 
проиграл (2:4). Полученное очко 
позволило уральцам перемес
титься с последнего места на 
предпоследнее. Но это ни в 
коей мере не гарантирует 
«Кедр» от возможных неприят
ностей. Сейчас у него после 
22-х игр 10 очков.

Сообщаем остальные резуль
таты игр в восточной зоне: 
СКА (Новосибирск) — «Шах
тер» (Прокопьевск) — 4:6 и 
90, СКА (Хабаровск) —«Мотор» 
(Барнаул) — 5:3 и 2:3. »Титан» 
(Березники) — «Строитель» 
(Темиртау) — 3:1 и 6:5, «Рубин» 
(Тюмень) — «Кедр» (Сверд
ловск) — 7:3 и 6:1. «Мотор» 
«Шахтер» — 2:1 и 2:4 «Спар
так» (Ташкент) — СКА (н) — 
21 и 6:4. «Строитель» (Караган
да) — СКА (X) — 7:5 и 8:8. 
«Строитель» (Т) — «Рубин» — 
2:3 и 3:11.

Сегодня и завтра — послед
ний тур этого Тода.

НАЧАЛО ДОРОГ В НЕБО
...В который раз поднимаюсь по выщербленным сту

пенькам крыльца. Здесь, в доме № 33а на улице Малыше
ва, находится Свердловский авиационно-спортивный клуб 
имени А. К. Серова (или как называем его мы: АСК). 
Здесь я, как и тысячи других молодых парней и девчат, 
сделал первый шаг в небо, совершил свой первый прыжок
с парашютом.

И вот клубу исполнилось

Как это начиналось... <Летел 
через года тридцатые стреми
тельный моторный век, и захо
тела стать крылатою страна 
саней, страна телег», —- в этих 
строчках поэта Василия Фе
дорова, бывшего U очевид
цем, и участником создания 
первых аэроклубов молодой 
Страны Советов, — то, давно 
ставшее для нас легендарным 
время, когда прозвучал при
зыв партии: »Пролетарий, на 
самолет!». Тогда по всей стра
не создавались школы пилотов, 
кружки авиамоделистов, стро
ились. парашютные вышки.

Уже через несколько лет 
Свердловский аэроклуб подго
товил сотни парашютистов. 
Летом 1939 года восхищенным 
взорам свердловчан предстало 
небывалое зрелище: двое па
рашютистов совершили пока
зательный прыжок на воду 
Верх-Исетского пруда. Это бы
ли инструкторы-парашютисты 
К. Трошников и Г. Головин. В 
1939 году нашему аэроклубу 
было присвоено имя прослав
ленного летчика Анатолия 
Серова.

В ноябре 41-го на дверях 
клуба можно было прочесть: 
»Аэроклуб закрыт. Все ушли 
на фронт». Многие летчики

сорок лет.
клуба воевали в 734-м ночном 
ближнебомбардир о в оч н о м 
авиаполку.

Не всем воспитанникам на
шего клуба довелось дожить 
до победы. Погиб в 1941 году 
под Москвой ушедший добро
вольцем на фронт инструктор 
Кирилл Трошников. Повторил 
подвиг капитана Гастелло Ге- 
рой Советского Союза Герман 
Одноценов. Протаранив вра
жеский бомбардировщик, по
гиб Герой Советского Союза 
Виктор Барковский.

Отгремели годы суровой 
войны. Наша страна возвраща
лась к мирному труду. В 1950 
году решением ЦК ДОСААФ 
Свердловский аэроклуб был 
открыт вновь. Снова началась 
активная деятельность по под
готовке - курсантов-летчиков, 
парашютистов, планеристов 
и авиамоделистов. В 1958 го
ду при клубе была организо
вана вертолетная секция.

А в 1958 году спортсмен- 
парашютист Сергей Киселев 
первым из свердловчан стал 
абсолютным чемпионом Все
союзной спартакиады, а затем 
и чемпионом страны. Чемпи
онами Союза за последующие 
10 лет становились свердлов
ское парашютисты И puna

В новогоднюю
ночь

ПЕСНЯ

СУББОТЫ

Музыка Яна ФРЕНКЕЛЯ
Стихи Расула 

1. Милая, прошу я вновь прощения, 
Милости твоей опять я жду.
Отпусти, прости мне прегрешения, 
Все, что совершил я в том году.
Ты прости за то, что не однажды я 
Каялся, и ты прощала мне.
Ты прости свою слезинку каждую, 
Пролитую по моей вине.
2. Ты прости мне завязи бесплодные, 
Все, что я не сделал в этот год.
Все мои поступки безотчетные, 
Хоть за них придется дать отчет. 
Ты прости мне, что когда в дороге я 
С делом и без дела пропадал, 
Ты считала дни н ночи многие, 
Между тем как я их не считал.
3. Я не поступался даже малостью, 
Обижал я тех, кого любил.
Я прошу, прости меня, пожалуйста, 
С легкостью, с которой я грешил. 
Ты за все, что пережито-прожито, 
Как всегда, простишь меня любя, 
Все равно корить меня не сможешь ты 
Строже, чем корю я сам себя.

ГАМЗАТОВА

1ЭЕСЕЛЫЕ хороводы, спектакли, новогодние обозрения, 
‘-'ребячьи утренники, балы для взрослых, карнава

лы — тысячу мероприятий готовятся провести работники 
учреждений культуры в новогодние дни. И, знаете, сколько 
будет выдумки и сюрпризов? Во Дворце культуры Уралва
гонзавода. например, танцевальный зал превращается сей
час в »подводное царство*, в мраморном зале тагильчан 
будут ждать герои сказок Бажова... В свердловском Дворце 
культуры »Урал» готовится новогоднее ревю по уральской 
тематике, в котором будут заняты участники всех коллек
тивов художественной самодеятельности... А главный парк 
Свердловска уже открыл свою новогоднюю программу весе
лым праздником скоморохов. Игры, катания на санях, бли
ны и дымящиеся самовары, встреча со сказочным Емелей, 
прибывшим на собственной печке,— все это было в парке 
Маяковского, на празднике »Уральская скоморошина»...

Новогодье чувствуется повсюду. В хрустящем морозце и

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 29
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Цв. тел. Для детей. 

«Загадки и отгадки».
12.15 — Для школьников. 

«Лети, наша песня».
13.00 — «На экране — кино

комедия». «Антон Иванович сер
дится». Художественный фильм.

14.25 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа.

17.05 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.10 — Цв. тел. «Союз совет
ских народов». Документаль
ный фильм.

18.00 — Цв. тел. «Музыкаль
ная почта».

18.30 — «Человек, Земля, 
Вселенная».

19.00 — Цв. тел. «В мире жи
вотных».

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Золотой 

Орфей*. Эстрадная программа.
20.50 — Цв. тел. Программа 

мул ьтфи л ьмов.
21.30 — Цв. тел. «Старики- 

разбойники». Художественный 
фильм.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

<23.30 — Цв. тел. Торжествен
ный вечер, посвященный 200- 
летию Московского академиче
ского хореографического учи
лища.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.00 — Свердловск. Про

грамма передач. Новости.

Виктора Николаевича Кичи
гина, актера Свердловского 
драматического театра, я, по
жалуй, не сразу бы приняла 
за актера, не прочитай он свою 
новую роль. Впрочем, новую 
ли?.. Ведь эту роль Кичигин 
будет играть тридцать пер
вый год. Это — роль Деда 
Мороза.

Наверно, самый закономер
ный вопрос, который можно 
задать актеру: чем его при
влекает самая любимая роль 
(а Виктор Николаевич подчер
кивает, что роль Деда Моро
за — любимая).

— Дети — лучшие зрители. 
Авторитет Деда Мороза для 
них непререкаем. Кстати, вы 
спрашивали о самом памятном 
дне. Так вот, когда я однажды 
оставил дома шапку Деда Мо
роза (было это в детском са
ду) и обмотал голову полотен
цем. взрослые, знаете ли, до
вольно иронически перегляды
вались. А дети радовались от 
души! Авторитет!..

Надо видеть (многие из 
свердловчан тому свидетели), 
с каким восторгом и малы
ши-дошколята, и 10—12-лет
ние ребята смотрят на Деда 
Мороза и с какой нескрывае
мой завистью — на тех счаст
ливчиков, кому он лично вру-

18.20 — В эфире — «Това
рищ».

18.40 — Наши кинопремье- 
ры. «Такая это профессия».

18.50 — «Субботний репор
таж».

19.10 — На темы дня.
19.30 — «Будем знакомы». 

Развлекательная программа.
20.10 — Реклама.
20.15 — Для вас, малыши.
20.30 — Новое иа киноэк

ране.
21.10 — Эти старые мелодии. 

Концерт.

Воскресенье, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. «На зарядку 
становись!». Утренняя гимнас
тика для детей.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. Для школь

ников. «Будильник».
12.00 — «Служу Советскому 

Союзу».
13.00 Для школьников.

Соловьева, Маргарита Нов
городцева, Павел Садилов. Из 
нашего клуба вышел а абсо
лютный чемпион мира 1968 
года по парашютному спорту 
Е. Ткаченко, ныне трекер сбор
ной команды СССР.

Команда Свердловского 
авиаспортклуба становилась 
неоднократным победителем 
Уральской зоны, призером 
первенства РСФСР. Многие 
спортсмены входили в состав 
сборной команды СССР а уча
ствовали в международных со
ревнованиях. Всего воспитан
никами Свердловского авиа
спортклуба установлено 324 
мировых и всесоюзных рекор
да. 77 спортсменов полу
чили почетное звание »Мастер 
спорта СССР».

...Когда вспоминаешь начало, 
невольно хочется сравнить его 
с сегодняшним днем. На смену 
славному ветерану ПО-2 при
шли стремительные ЯКи, на 
которых летчикам по плечу 
пилотаж высшей сложности, 
полеты и в дождь, и в туман. 
В свердловском небе раскры
ваются десятки цветных купо
лов, спортсмены - парашюти
сты демонстрируют искусство 
групповой акробатики в сво
бодном падении, прыгают по 
двое под одним куполом...

Да, сегодня уже никого не 
удивит обычный прыжок с па
рашютом....

А. НОСОВ, 
инженер ВНИПИ 

«Теплопроект», 
мастер спорта СССР.

ДОМ 
ТВОЕГО 
ДЕТСТВА

Он стоял — да и сейчас 
стоит — у самого края леса, 
в стороне от шумных дорог. 
Как и иогда-то, вьется, течет 
мимо него накатанная санная 
колея, и солнечные блики, иг
рающие на ней, больно бьют в 
глаза. А ясными морозными 
ночами окутывает дом черное 
небо; острые светло-зеленые иг
лы звезд касаются кромки де
ревьев, сплетаясь с темно-зеле
ными иглами сосняка.

Дом детства... Сейчас, столько 
лет спустя, когда у тебя уже 
другой дом, тот, прежний, вспо
минается не часто. Заволаки
ваются дымкой времени знако-

ФОТО-

НОВЕЛЛА

мые лица, исчезают, как в омут 
канув, когда-то слышанные 
звуки...

Но иногда — почему-то чаще 
всего долгими зимними ноча
ми — все вдруг возвращается 
к тебе. Из далекого далека до
носится голос матери, снова 
озорует конопатое солнце, 
всплывают в памяти имена и 
прилипчивые клички твоих 
сверстников. Даже ощущения 
прежние возвращаются: вспом
нишь зимнюю утеху — снеж
ную бабу, и даже сейчас хочет
ся приложить к батарее паро
вого отопления руки, озноблен
ные лет двадцать назад...

И так — черточка за черточ
кой, звук за звуком, ощущение 
за ощущением. От первых проб
лесков памяти и до того мгно
венья, когда ты обернулся в 
последний раз взглянуть на 
дом детства, идя в новые годы 
и на новые дороги.

Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

внезапно выросшем лесу больших и малых елок на площа
дях, улицах, во дворах. На улице — зима, а в многочислен
ных магазинах городов области »льет» бесконечный елоч
ный дождь... Елочные базары стали задолго до самого 
праздника его предвестниками. Нет ничего радостней видеть 
счастливую мордашку малыша-карапуза: еще блестит сле
зинка на щеке.ЛИ в глазах уже восторг — бабушка сдалась, 
купила игрушку, уж какую по счету! Да разве устоишь 
перед их ослепительным разнообразием Все мы родом из 
детства; елочные домики и самолетики, бусы и забавные 
человечки на миг возвращают нас в эту страну счастья...

Скоро, очень скоро зажгутся огни елок области — 
сельских и »горожанок», школьных и трестовских, 
рядовых и генеральских... Ровно столько же будет и Дедов 
Морозов. Мы расскажем, сегодня о самом главном Деде 
Морозе города Свердловска.

ТРИДЦАТЬ ЛЕТ— 
ДЕДОМ МОРОЗОМ

чил подарки! Такое помнишь 
долго-

Кстати, двадцать два года 
назад дочка Кичигина, тогда 
четырехлетняя девочка, впер
вые пришла во Дворец и... не 
«опознала» Деда Мороза. 
Только потом, став старше, 
она неуверенно сказала ма
тери:

— Мама, а Дед Мороз на 
нашего папу похож...

Это ли не говорит о мастер
стве перевоплощения, о счаст
ливом «синтезе» актера и ро
ли...

Немного чисто арифметиче
ских подсчетов. По-деловому 
они назывались бы «подведе
нием баланса», а просто по- 
человечески — подведением 
итогов жизни.

Театру отдано многое. Здесь 
он с тридцать восьмого года. 
В 1939 году Кичигин был при
зван в армию, где, кстати, так

же заработал актерский стаж. 
И если считать эти годы и 
шесть лет в ансамбле УралВО, 
он работает актером тридцать 
пять лет, три пятых жизни.

Тридцать лет — новогодние 
представления, до 50—60 в 
год; кроме того, многочис
ленные приглашения на елки 
различных организаций, ав
торитет самого главного и 
обаятельного городского Де
да. Причем и Деда-общест
венника: восемьсот тридцать 
представлений даны бесплат
но.

В первой городской теле
программе (5 декабря 1955 
года) Кичигин читал празднич
ные стихи. Постоянные, два- 
три раза в месяц, радиопере
дачи, Выступления перед под
шефными рабочими. Более 
200 ролей в театре: Леонидо 
(«Собака на сене»). Ветровой 
(«Калиновая роща»), анархист

(«У времени в плену»), Мед
ведь («Красная Шапочка»).

Сделано многое. А когда 
человеку около шестидесяти, 
поверьте, отдача (уважение 
коллег, успех’' у зрителей) — 
не последнее дело. Виктор Ни
колаевич счастлив. Просто так, 
по:человечески. Он и не скры
вает этого. Жизнь прожита не 
зря, если сделано что-то до
брое, хорошее, если актер 
нужен театру, зрителю, и те
атр, сцена нужны ему-.

Виктор Николаевич любит 
свои роли, свою аудиторию. 
Особенно детскую — за не
посредственность, какое-то 
удивительное чувство «на ис
кренность».

— Сначала к моей новой 
роли коллеги относились, 
мягко говоря, юмористически. 
Считали делом несерьезным. 
А ведь дети — самая прекрас

ная публика. Если я играю в 
театре роль Волка (спектакль 
«Красная Шапочка»), исключи
тельно отрицательного типа, 
кричу со сцены: «Дружбы 
нет!», то мне не верят, искрен
не не верят. Сочувствуют мо
им «хорошим» героям... Нет, 
больше люблю положительных: 
Медведя из того же спектак
ля. этакого добродушного 
увальня... Люблю улыбки де
тей...

Интересно: в Польше прово
дится конкурс — дети при
суждают «премию за улыбку» 
взрослым людям, которые 
хотя бы по роду своей про
фессии дарят им радость, 
праздник, счастье».

Не только дети — три поко
ления свердловчан могли бы 
присудить этот приз главному 
Деду Морозу города. Неод
нократно во время новогод
них представлений Деда 'Мо
роза - Кичигина узнавали его 
бывшие питомцы, сейчас сов
сем взрослые люди. Два
дцать-тридцать лет назад они 
сами приходили во Дворец 
тюнеров. А сейчас приводят 
своих детей и даже внуков. 
Это ли не счастье? Не только 
актерское, профессиональное, 
но и человеческое.

.»Идут последние репети- 
ции. Виктор Николаевич ре
петирует со всеми «новогод
ними» составами — их в 
драматическом коллективе 
четыре: четыре Данилы-
мастера, четыре снежных ба
бы... А Виктор Николаевич, за 
редким исключением, играет 

один. Дублер подменяет его, 
если Кичигин занят в театре. 
Право же, Дед Мороз не со
бирается слагать своих полно
мочий!

Е. ВАСЬКОВА.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

«Ребята с нашего двора*. 
Премьера многосерийного теле
спектакля. История 8-я.

13.30 — «В семье единой». 
К Дню образования СССР.

14.00 — Цв. тел. «Музыкаль
ный киоск».

14.30 — Цв. тел. «Сельский 
час». Праздничная новогодняя 
передача, посвященная передо
викам социалистического со
ревнования в третьем, решаю
щем году пятилетки.

15.30 — Концерт.
15.50 — Международная яа- 

норама.
16.20 — Цв. тел. «Наш ад

рес — Советский Союз».
17.20 — Цв. тол. «Умные ве

щи». Премьера художествен
ного телефильма, 1-я серия.

18.30 — «Огни цирка». Ново
годнее обозрение.

19.30 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Клуб кино- 

путешествий».
21.10 — По концертным за

лам Москвы.
21.50 — Цв. тел. «Жили три

холостяка». Премьера музы
кального телефильма, 1-я се
рия.

23.00 — ^Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. «Жили три 
холостяка». Худ. музыкальный 
телефильм. 2-я серия.
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СВЕРДЛОВСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня в 14 и 19 ч. 30 м.
ПЕРЕХОЖУ К ДЕЙСТВИЯМ.., 
30-XII в 10 ч. КРАСНАЯ

ШАПОЧКА 
в 15 и 19 ч. 30 м.

ПРОХОДНОЙ БАЛЛ 
31-ХП в 10 ч. КРАСНАЯ

ШАПОЧКА 
в 16 и 19 ч. 30 м.

ПРОХОДНОЙ БАЛЛ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ
КОМЕДИИ

Сегодня ДОНЬЯ ЖУАНИТА 
30-ХП в 11 ч. и 15 ч. 30 м.

ВАСИЛИИ ТЕРКИН
в 20 ч. ПРОСНИСЬ И ПОИ1
31-ХП утром ИМРЕ 

КАЛЬМАН
в 20 ч. СВАДЬБА

С ПРЕПЯТСТВИЯМИ
1-1 в 16 и 20 ч. СВАДЬБА 

С ПРЕПЯТСТВИЯМИ
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня
30-ХП в

в 19 ч. 30 м. ЧУДО
12

В ДЕСЯТОМ
ч. СКАЗКА

О ЦАРЕ САЛТАНЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Сломанная 

подкова.
СОВКИНО — Ринг.
УРАЛ — Спасенное имя. 

Сибирячка (две серии). 
Джентльмены удачи. Пре« 
красные времена в Шпес
сарте. В зале документаль
ного фильма: Дикая жизнь 
Гондваны. Кому он нужен, 
этот Васька.

ТЕМП — Человек в штат» 
ском.

ИСКРА — А зори здесь 
тихие... Кошачьи следы. За
гадка черного короля.

ЮЖНЫЙ — Генералы пес
чаных карьеров. Мульт
фильмы.

ПОГОДА
30—31 декабря по облас

ти ожидается переменная 
облачность, небольшой снег, 
ветер западный. 5 —10 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха ночью 3—8, при 
прояснениях до 13, днем 
1—6 градусов холода, на до
рогах гололедица.

620219 Свердловск: Г. С. П.
153 ул. 8 Марта 8.
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